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Un cementerio medieval bajo sus casas
Se descubre una necrópolis de la Edad Media en dos solares 
de Toledo sobre los que se construyen viviendas
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Esperando
Políticos, toreros o a rtis ta s ... Todos esperan que les toque

ANGEL ALCALDE MORCILLO

Talavera: "Es una putada que 
siga vivo y pueda contarlo"
La angustia de Marcos Martín, afectado por la legionella

economía deporte tribunales educación sociedad política cultura
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #448, 19/12/2003.



s* L . u>. . , C/  Ecuador, 5 - 45004 Toledo. Telfs.: 925 22 1 1 39 
E-mail: meridaventas@retemail.es

925 22 39 50 Fax: 925 28 50 20.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #448, 19/12/2003.



deporte •  tribunales •  educación •  sociedad •  política •  cultura

sumario
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necrópolis medieval situada en dos solares donde se construyen viviendas.
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la prensa y confiesa a ECOS que lamenta seguir vivo y culpa a su jefe de Servicio.
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Políticos, toreros o artistas. Todos juegan a la lotería cuando llega la Navidad.

Y ADEMAS...

t V
f

Opinión, 5. La Semana, 6. Molina avisa que las listas las va a hacer él con Rajoy, 14 
Gallego envió dos cartas, una Trillo y otra a Molina, 16 . Tres vidas de entrega voluntaria 

a ios demás, 18 . El Hospital de Toledo, ocupado al 99 por 100, 24 . Migas de Santa 

Teresa, al gusto de todos, 25. Talavera. “Tierras de Talavera”, marca de calidad, 30 
Asaja busca “aceituneros” en Polonia y Rumania, 36 . Calderón podría volver en breve, 

42 . Almendral. La zambomba más grande, 49. En cartelera, 65 . Agenda, 66
Fotos de portada: Rebeca Arango

economía deoorte tribunales educación sociedad política cultura
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #448, 19/12/2003.



ecos «cartas
Edita:

ECOS CASTILLA-LA MANCHA S.L.
CIF - B45359015

Presidente:
ANTONIO MAYORAL

Directora:
MAR GÓMEZ ILLÁN

Gerente/Director comercial:
VALENTÍN SALAMANCA JIMÉNEZ

Redactor jefe:
CÉSAR DEL RÍO

Redactores y colaboradores:
Prado Arriero, José Florencio Moreno, 

Inmaculada Sánchez, José María H. Ponos, 
Teodoslo Díaz, Arturo Marqués, José Reyes 
Calero, Antonio Mancera, Vicente Camuñas, 

José Carmona, Jesús Martín.
Fotografía:

Rebeca Arango, Carlos Monroy,
José Peña (Talavera), Fotos Ruiz (Ocaña), 
Carpí (Sierra de San Vicente), Fotos Javi 

(La Puebla de Montalbán).

Maquetación:
José Luis Toledano Arriero

Firma:
Arturo Marqués

Publicidad:
Pilar Galán Jiménez y 

José Ignacio Castillo Díaz
Administración:

Estrella Gómez lllán
Asesor Fiscal:

Market Glossy, S.L. 
www.marketglossy.com

Filmación:
Punto x Punto. Tfno. (925) 53 79 28 

Impresión:
Seg. Color, S.L. Tfno. 91 606 55 99

Redacción, administración 
y publicidad:

Tfno. 925 28 56 95 Fax: 925 21 53 39. 
Paseo de Recaredo, 15.45002 TOLEDO 

ecos@telefonica.net
ECOS es una publicación plural que res

peta en todo momento la libertad de opinión de 
sus colaboradores, aunque no necesariamen
te la comparta. La línea editorial y de opinión 
de la empresa se manifiesta en el Editorial.

ISSN: 1134-8658/
Depósito Legal: TO-220-1995

HONRADAMENTE EL DUENDE

Pan y circo
Lo dijeron los noticieros: dos muertos en 
el gran Buenos Aires (la provincia) con 
motivo de las celebraciones que ocasio
nó la victoria de los suramericanos de 
Boca Juniors -eterno rival de los “galli
nas" de River Píate- ante los europeos 
del Milán. "Pan y circo", que decían los 
romanos. En un país en el que la pobre
za es moneda habitual de cambio, don
de a Maradona se le pone en un altar (y 
no es broma) y la cultura se amamanta 
desde antes de nacer, el fútbol todavía 
les hace libres... Y más brutos.

OPINION
SIBILINA

El día 9 de diciembre leo en cierto medio de comunicación la 
opinión de cierto señor que a veces lo hace bien, pero cuan
do arremete contra los SOCIALISTAS pierde el control y, 
espoleado por el odio que siente por ellos, profiere insultos 
disfrazándolos de ironía, que lo dicen todo contra él.

Refiriéndose al pacto de la izquierda catalana (absolutamente legítimo y natural) dice cosas 
que por vergüenza no me atrevo a repetir.

Habla de “emparejamientos contra natura”, de que Maragall “milita en la oposición al nacio
nalismo”, de que “le van a hacer un hueco en la cama a los COMUNISTAS y a los VERDES”, 
del pobre Zapatero. Pues bien, el emparejamiento no es contra natura. Maragall milita en la 
oposición a la DERECHA, a los COMUNISTAS y a los VERDES no les han hecho un hueco 
en la cama, sino que naturalmente han pactado con ellos porque tienen la misma opinión 
sobre el modelo de SOCIEDAD, “El pobre Zapatero” es un señor del que el que escribe así 
tiene muchos que aprender respecto a educación y respeto a los demás.

Ya se sabe que el autor del “bonito” artículo, junto con la derecha, intentan asustar a los 
electores con la amenaza de que los pactos con los COMUNISTAS son lo mismo que pactar 
con el DIABLO. Este señor y los que opinan igual, si están al corriente de lo que JESÚS prac
ticó, y tienen memoria saben que los COMUNISTAS son los que más cerca están de ÉL.

Felipe Guerrero Gallego. El Toboso

PUEBLO
IRAQUÍ

La Plataforma de la Paz de Toledo convoca a los ciudada
nos y ciudadanas a una nueva concentración para manifes
tar nuestro más energético rechazo a la intervención en 
Iraq, a favor de la paz y por la vuelta de los soldados espa
ñoles.

Desde el 20 de marzo de 2003, que comenzó la guerra para invadir Iraq, las fuerzas ocu
pación lo único que han hecho ha sido sembrar la muerte, el caos y el sufrimiento entre el pue
blo iraquí.

La única finalidad de las fuerzas de ocupación es colocar un gobierno títere, tutelado por 
Estados Unidos y Gran Bretaña, instigadores y ejecutores de esta guerra, para repartirse la 
explotación de los recursos energéticos entre las multinacionales petrolíferas y la reconstruc
ción entre otras empresas, con el único fin de saquear el patrimonio económico de este país.

Con los acontecimientos que se han ido sucediendo en Iraq: los más de 186 militares esta
dounidenses muertos desde que se informó del final de la guerra, ataques a la sede de 
Naciones Unidas, al cuartel de las tropas italianas, derribos de helicópteros, etc... Este 29 de 
noviembre siete militares españoles también se han visto envueltos en estos sucesos en Iraq, 
a consecuencia de las cuales han fallecido.

Por todo ello convocamos a los toledanos a exigir:
- El fin inmediato de la ocupación de Iraq
- La retirada de las tropas y la vuelta de las mismas
- La devolución de la soberanía al pueblo iraquí para normalizar la situación

Plataforma de la Paz de Toledo

ORA SIN 
ALTERNATIVAS

Si usted es ciudadano de Toledo y vive o trabaja en el 
Paseo de Recaredo va a encontrarse una cuesta de 
enero mucho más pronunciada de lo habitual porque a 
partir del comienzo de ese mes aparcar en esta calle no 
será gratis. Habrá que pagar porque el Ayuntamiento lo 

ha convertido en zona naranja. Hasta ahí, vale (todo sea por mejorar el tráfico en el Casco Histórico). 
Con lo que no estoy en absoluto de acuerdo es con dos cuestiones.

Primero, que haya “ciudadanos de primera” que van a tener el privilegio de aparcar a la puerta de su 
casa porque el Ayuntamiento les ha reservado un lugar mientras el resto de los toledanos tenemos que 
“pelearnos por un lugar cerca de casa. ¡Y eso que pagamos los mismos impuestos! Claro, como 
Dornier se ha quedado sin esas plazas en el centro del Casco Histórico, el consistorio ha tenido que 
compensarle con otras (Paseo de Recaredo).

Segundo desacuerdo: que el Ayuntamiento no ofrezca alternativas a todos los ciudadanos que se han 
quedado sin poder aparcar. Una sugerencia, que ya se ha propuesto en otras ocasiones, es que los 
autobuses de turistas que ahora aparcan del otro lado del Puente de San Martín, en la carretera de 
Navalpino, lo hagan en el lugar de la estación de autobuses habilitado para ello. Allí caben, al menos, 
40 coches. A ver si, por fin, este concejal de Tráfico es recordado por sus aciertos.

Prado Arriero Tizón. Toledo
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• opinión

MOLINA QUIERE 
HACER LAS LISTAS
El 12 de diciembre, en el transcurso de la reunión que 
el Comité Regional del PP celebraba en Toledo, su pre
sidente, José Manuel Molina, tomaba la palabra para 
tratar de poner orden y calma en el desconcierto que la 
proximidad de la listas para las elecciones generales 
lleva consigo. Y más si se trata del PP, que afronta esos 
comicios tras salir de una derrota abultada el 25 de ma
yo con unos resultados que han dejado a la mayor par
te de los representantes públicos “populares” en 
Castilla-La Mancha alojados para cuatro años en los 
bancos de la oposición, ya sea regional, provincial o lo
cal.

Así las cosas, lo que el alcalde toledano vino a decir 
es que no toca hablar de listas aún, porque las candi
daturas las hará él tras una conversación con Mariano 
Rajoy primero y con los presidentes provinciales des
pués. Y eso será a partir de la segunda quincena del 
mes de enero.

Con la secretaria regional al lado, Rosa Romero,
Molina no se cortó a la hora de exhibir que el mando en 
la plaza lo ocupa él mientras no se demuestre lo con
trario. Y la primera corrida importante es lidiar con las 
candidaturas para las generales, un capítulo en el que 
todo el mundo intenta meter mano y trata de encontrar 
una buena sombra bajo la que cobijarse para asegurar
se un puesto en las listas.

Molina quería dejar claro, además, que nadie puede 
dar por seguro aún un escaño. Aunque algunas casillas

LOS PRESIDENTES NO QUIEREN “CUNEROS”
Así lo dijo con toda firmeza el presidente provincial del PP de Guadalajara, Antonio Román. Fue el viernes 12 
de diciembre en la sede toledana del Partido Popular durante la reunión del Comité Ejecutivo Provincial. El des
tinatario real del mensaje era Mariano Rajoy, pero se lo dirigió a José Manuel Molina, para que así lo trasla
dase y consiguiese en la medida de lo posible. Román se quejaba de que la organización “popular” castellano- 
manchega sea de las que más “cuneros” tiene que tragar en relación al escaso número de escaños que se eli
gen en sus provincias. Tras asegurar que creía que recogía el sentir de todos los presidentes provinciales, ins
tó a Molina a trasladar la protesta y conseguir acabar con el fenómeno para que los puestos al Congreso y al 
Senado lleven sólo a hombres y mujeres propios de cada provincia.

Para los amantes de coleccionar detalles, contaré que Molina hizo colocar una tercera silla en la cabecera que 
presidía el Comité Ejecutivo y en la que sólo se habían colocado dos, una para él y otra para Rosa Romero.

Molina pidió otra más para el presidente anfitrión, el de Toledo, César Gómez Benayas. Dicen que las rela
ciones entre ambos mejoran día a día gracias a las artes de la secretaria provincial y diputada regional Sagrario 
Gutiérrez.

parecen claras, como las de Agustín Conde o 
Alejandro Ballestero para el Congreso. El tercero en 
discordia, o el primero si a última hora tuvieran que tra
garse a un “cunero”, está por ver. En cuanto al Senado, 
el madrileño Tomás Burgos parece que se encamina 
hacia su tercera reelección.

Queda por dirimir en qué queda ese pacto no escrito 
al que los cinco presidentes provinciales llegaron con 
Adolfo Suárez antes de las elecciones autonómicas. El 
entonces candidato "popular"’ les advirtió que las candi
daturas para las Cortes las iba a hacer él, con el bene
plácito de ios responsables provinciales o sin él. Las re
laciones entre éstos y Suárez no eran nada buenas en 
la mayor parte de los casos, así que a ambas partes les 
pareció bien convenir que llegada la hora de las listas 
para las generales él no se opondría a que los presi
dentes fueran al Congreso o al Senado. En ésas están.

El de Toledo, César Gómez Benayas, estaría en
cantado de dejar el legislativo regional, donde ha perdi
do mucha influencia, para ir al Senado. Al de Albacete, 
Atanasio Ballestero, también le gustaría seguir en la 
Cámara Alta; y al de Guadalajara, Antonio Román, 
que en la actualidad es diputado. Marina Moya, la pre
sidenta de Cuenca y la más cercana a Molina, parece 
que no está nada conforme en el Grupo Parlamentario 
que lidera Rosa Romero. Y lo mismo ocurre con su co
lega de Ciudad Real, José María Rodríguez 
Carretero. Sin embargo, de momento hay que esperar.
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LAGARTERA REGALARA UNA 
MANTELERÍA AL PRÍNCIPE

Los regalos se expondrán en el Museo de Lagartera hasta el 26 de diciembre.

El Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, 
y su futura esposa, Leticia Ortiz, podrán 
tomar café en tazas de cerámica de 
Talavera de Reina, sobre mantelería de 
Lagartera. Dos de los presentes que la pa
reja “real” recibirá como regalos de boda 
del ayuntamiento de Lagartera y del cera
mista talaverano Ángel Núñez, respectiva
mente. Realizada por varias mujeres de 
Lagartera, la mantelería que se enviará a la 
Casa Real consta de 12 servicios y ha sido 
confeccionada en tela de hilo blanco y bor
dada también en blanco en “deshilado",

con la técnica que en este municipio se de
nomina “siembre y cuaje”. No es el primer 
presente que los lagarteranos ofrecen a la 
Casa Real, la conocida artesana de la lo
calidad Pepita Alía, regaló un traje de la- 
garterana a la infanta Elena, con motivo de 
su matrimonio con Jaime de Marichalar.

Tanto la mantelería como el juego de ca
fé, realizado a mano en su totalidad, con 
predominio de azules, permanecerán ex
puestos al público hasta el próximo 26 de 
diciembre en el Museo de Lagartera, según 
informa Efe.

EL CERAMISTA TALAVERANO ÁNGEL 
NÚÑEZ ENVIARÁ A LA PAREJA UN 
JUEGO DE CAFÉ REALIZADO A MANO

sociedad

SOMOS 26.985 
CASTELLANO 
MANCHEGOS MÁS
La Consejería de Economía ha pre
sentado esta semana la primera edi
ción del Anuario Estadístico de 
Castilla-La Mancha 2002 que elabora 
el Instituto de Estadística de la región. 
Entre el enorme volumen de informa
ción que incorpora este documento 
llaman la atención varias cuestiones. 
Por ejemplo, que la tasa de ocupación 
de Castilla-La Mancha creció en 2002 
en 16.500 personas con respecto al 
año anterior y que, dos de cada tres 
nuevos ocupados fueron mujeres.

Además el Anuario afirma que la po
blación de la comunidad autónoma ha 
crecido en 26.985 personas, debido, 
sobre todo, a los flujos migratorios, ya 
que durante el pasado año llegaron de 
otras comunidades autónomas 3.400 
personas, mientras que de otros paí
ses había en 2002 más de 13.000 in
migrantes, de manera fundamental 
originarios de Colombia y Ecuador. La 
consecuencia directa es un rejuvene
cimiento de la población, a lo que hay 
que sumar la menor tasa de mortali
dad infantil: un 2,3 por 1000 frente al 
3,6 por 100 de la media nacional. La 
consejera de Economía, María Luisa 
Araújo, describe esta situación como 
“una sociedad desarrollada y en ex
pansión”.

Por lo que al mercado de trabajo se 
refiere la consejera dio a conocer que 
la tasa de paro en esta comunidad au
tónoma es del 9,4 por 100, mientras 
que en el conjunto del país fue del 
11,4 por 100.
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presupuestos

NO SE ADMITIÓ 
NINGUNA 
ENMIENDA 
DEL PP

Los presupuestos de Castilla-La Mancha 
para 2004, que ascienden a 6.515,1 mi
llones de euros han sido aprobados esta 
semana sólo con los votos socialistas y 
sin que se haya admitido una sola en
mienda de las 130 que quedaron “vivas” 
para su debate en el salón de plenos y 
que fueron presentadas por el Partido 
Popular.

Durante los dos días de debate presu
puestario los representantes de los dos 
grupos parlamentarios en la Cámara re
gional debatieron el proyecto de ley que 
se publica esta semana en el Diario 
Oficial. La sesión comenzó con un minuto 
de silencio por los últimos casos de muje
res fallecidas por los malos tratos. Desde 
las filas del Grupo Socialista se recrimina 
a los “populares” “no tener alternativá” , 
mientras que estos defendieron haber tra
bajado "muy duramente” como para que 
no se haya aceptado ninguna enmienda.

m
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navidad

UN BELEN DIFERENTE, 
FIESTAS Y TEATRO

navideña de los alumnos del colegio 
Alfonso VI, en la que los más pequeños 
interpretarán diversos paisajes de la 
Navidad.

El acto principal será el Teatro Medieval 
de los Misterios de Villacañas, en el que 
más de 40 actores representarán un reco
rrido basado en el propio Evangelio y en 
la tradición poética y musical de los ma
yores: desde la Anunciación a la huida a 
Egipto, pasado por el Nacimiento y la 
Adoración de los Pastores y Magos. Será 
el domingo 21, en tres sesiones, a las 13, 
a las 16,30 y a las 18 horas.

región

GAS CASTILLA-LA MANCHA 
SUPERA LOS 100.000 CUENTES
Gas Natural Castilla-La Mancha superará a finales de 2003 la cifra de
100.000 clientes en la región gracias al fuerte ritmo de expansión que 
le ha permitido captar más de 15.000 nuevos clientes este año y que 
espera continuar en 2004, en el que se prevé la conexión a la red de 
gas de otros 17.000. La expansión se enmarca en el Plan de 
Gasificación que firmaron hace cinco años la empresa Gas Natural y 
el Gobierno de Castilla-La Mancha que se actualizó a principios de 
año para adaptarse a las necesidades de la comunidad autónoma.

EN CAJA RURAL
El Belén de Caja Rural de Toledo bate ca
da día récord de visitas. Muflones, galli
nas, corderos, caballos, enanos, terneras, 
patos, cerdos... Las especies exóticas 
más variadas acompañan al nacimiento y 
a los magos en este particular Belén que 
un año más llama la atención de peque
ños y mayores.

No es la única cita que la entidad finan
ciera ofrece a los toledanos en estas fe
chas navideñas. Las dependencias de 
Caja Rural de Toledo son escenario de di
ferentes representaciones artísticas. El 
viernes 19, el auditorio acogerá la fiesta
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■ toledo

MOLINA NO HA CUMPLIDO EL 43 POR 
100 DEL PRESUPUESTO, SEGÚN EL PSOE
El gobierno municipal que encabeza José Manuel Molina va a despedir el año sin ejecutar más 
de 38 millones de euros, según han manifestado los concejales socialistas Rafael Perezagua 
y Enrique Lorente. Esta cifra supone que del presupuesto de este año hay sin ejecutar, es de
cir, sin cumplir, más del 43 por 100.

“El desastre económico de Molina es tan grave que puede poner en peligro programas de 
gran contenido social, como el de ayudas a la cooperación que, con gran retraso, sigue sin con
vocarse este año”, ha dicho el PSOE.

•  sucesos

DETENIDO POR TRANSPORTAR 
40 KILOS DE HACHÍS

» fomento

MÁS DE 600 
KILÓMETROS 
DE AUTOVÍA 
DESDE 1996
El ministro de Fomento, Francisco 
Álvarez Cascos, ha anunciado que 
desde el año 1996 se han puesto en 
marcha en Castilla-La Mancha 620 
kilómetros de autovías y autopistas 
y 180 kilómetros de Alta Velocidad, 
lo que ha supuesto una inversión 
de 2.210 millones de euros.

Justicia
EN ENERO, NUEVOS BUZONES 1 
DE QUEJAS EN LOS JUZGADOS
Un total de 750 buzones de quejas situados en las sedes judiciales de las dis
tintas provincias españolas comenzarán a funcionar a partir del próximo día 2 
de enero con el fin de recoger la opinión que la ciudadanía tiene sobre la justi
cia, según informa Efe.

La vocal del Consejo General del Poder Judicial y ex fiscal jefe de 
Guadalajara, María Ángeles García, ha afirmado que se trata de establecer 
una comunicación directa entre el ciudadano y el órgano judicial, con el tin de 
estudiar las quejas para hacer un “estudio serio" sobre la justicia

LA GUARDIA CIVIL 
ENCONTRÓ PAPELES 
QUE CERTIFICABAN 
UN RECIENTE VIAJE 
A MARRUECOS

el lugar del accidente.
Al revisar el coche para conocer el motivo 

de ese comportamiento, los miembros de la 
Guardia Civil de Tráfico descubrieron en los 
laterales de las puertas del vehículo unos 
dobles fondos que contenían 40 kilos de ha
chís en paquetes de 500 gramos y peque
ñas botellas.

La investigación pasó a manos del Equipo 
de Delincuencia Organizada y Antidroga de 
la Guardia Civil. Las pesquisas se centraron 
en unos documentos hallados en el interior 
del coche que hacían suponer que una per
sona había viajado a Marruecos durante el 
fin de semana anterior.

En la madrugada del martes 16 el 
Destacamento de Tráfico de la Guardia Civil 
de Ocaña acudió a prestar auxilio a un acci
dente de tráfico en la N-IV en el kilómetro 
79.

Una vez allí comprobaron que uno de los 
conductores implicados había abandonado

La autovía de Castilla-La Mancha, un gran 
proyecto para la región

Álvarez Cascos recordó que para 
la región aún se encuentran en mar
cha varios proyectos interesantes 
para la región como nuevas autoví
as y autopistas, así como las obras 
de las autopistas de peaje Madrid- 
Toledo y Ocaña-La Roda que en la 
actualidad se encuentran en fase de 
adjudicación.
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Ha z  de  tu  v id a  un  s u e ñ o  d if e r e n t e , l l e v a n d o  a  c a b o  t o d a s

TUS ILUSIONES, COMPARTIENDO TUS PROYECTOS 

Y HACIENDO REALIDAD TU CALIDAD DE VIDA.

EMPRESA CERTIFICADA

N° REGISTRO 110103
Un techo de calidad REPALSA 

www.repalsa.com
INFORMACIÓN TLF: 925 25 48 OO
OFICINAS CENTRALES EN TOLEDO:

CUESTA DE CARLOS V. N°9-1° (EDIF. ALCÁZAR) 45001 TOLEDO TLF.: 925 21 59 70. FAX: 925 21 57 9:

REGISTRO MERCANTIL DE TOLEDO al Tomo 173 General, 109 de la Sección 3* del Libro de Sociedades. Folio 52, Hoja 1975. Inscripción 1", C.I.F.: A-45058666

Avanzamos creciendo contigo.
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HOTEL SAN JUAN DE LOS REYES 
★  ★  ★  ★

SEN SACIO N AL COTILLÓN:

Con discoteca, actuaciones, 
barra libre, chocolate...

A partir de las 24,00 h. hasta las 6h 
de la mañana. precio: 48€

ecos « la  suerte de los famosos

ESPERANDO 
AL GORDO

cAíevuí efe C/Xoe/u1
entradas:

tosta de foie con salsa de grosellas 
crépe de rape con cigalas 

ensalada de ahumados y langostinos cocidos 
crema de nécoras sobre picadillo de gambas 

lombarda rehogada con manzanas verdes y jamón 
lomo de lubina con pimientos de piquillo y patatas comineras 

sorbete de naranja a la menta
solomillo de buey a la mignon en salsa de boletus con calabacín relleno de pisto manchego 

torrija empanada en nata fresca y caramelizada con crema helada de café 
surtido de turrones y mazapanes

vino tinto de la región, vino blanco de la región , agua mineral, café y licor, 
cava brut cuevas de santoyo

a las 1 2  se servirán las tradicionales uvas de la suerte precio: 6 0  €

“Un compañero de trabajo me dijo que había soñado que 
me iba a tocar la lotería; un número que sumaba 20. Entre 
todos me han regalado un décimo que suma esa cifra”. Es 
uno de los pocos vínculos que este año tiene el vicepresi
dente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, con la 
lotería de Navidad, aunque reconoce que el último cupón 
que tiene lo ha adquirido en Chinchilla (Albacete) durante 
una reciente visita.

Detrás del juego se esconde la ilusión de acariciar la 
suerte y el dinero. Entre los personajes conocidos de la re
gión hay anécdotas para todos los gustos con relación al 
sorteo del Gordo. Por ejemplo, el consejero Portavoz, 
Emiliano García-Page, tiene la sensación de que este año 
juega menos que en ocasiones anteriores, pero el Gordo 
de Navidad le gusta especialmente porque le trae recuer
dos de la infancia. Cuando era pequeño, Page dormía jun
to a su hermano gemelo en el salón de la vivienda familiar

LOS POLITICOS INTERCAMBIAN 
LOTERÍA Y COMPRAN CUPONES 
EN DIVERSAS LOCALIDADES
y con cierta nostalgia reconoce que desde la cama, sin llegar a levantarse, ve
ían el sorteo por televisión.

También “agobiado” por los compromisos del cargo en el partido y en las 
Cortes, va sumando gastos en lotería el secretario primero de la Cámara, 
Jesús Fernández Vaquero. Sin embargo, al número dos del PSOE tampoco 
le ha sonreído la suerte hasta el momento.

La presidenta del Grupo Parlamentario Popular, Rosa Romero, asegura que 
no le gusta nada jugar a la lotería, “aunque acabo de recordar que tengo que 
comprarle a mi padre los números del Grupo de las Cortes”. El diputado regio
nal del PP, Leandro Esteban, tampoco es partidario de confiar en el azar aun-

(Continúa en la página 12)

www.hotelsanjuandelosreyes.com
info@hotelsanjuandelosreyes.com

C/ Reyes Católicos, 5. Toledo - 45002 - España

Reservas: 902 154 645
T: 925 283 535 F: 925 221 410

En la imagen de la izquierda, Emiliano García -Page junto a la diputada socialista Nieves Arriero y el secretario de las 
Cortes, Jesús Fernández Vaquero. A la derecha, Leandro Esteban, Rosa Romero y César Gómez Benayas.
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EL GORDO HA PASADO MUY CERCA DE ALEJANDRO ALONSO DOS 
VECES Y CARMEN RIOLOBOS AÚN LAMENTA NO HABER COMPRADO
LOTERÍA EN UNA TIENDA DE TALAYERA DONDE TOCÓ EN 1985

(Viene de la página 11)

que “en estas fechas compro para intercambiar con la familia”, 
al igual que el presidente provincial del PP, César Gómez 
Benayas.

El nuevo subdelegado del Gobierno, Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar, afirma que la lotería que más le gusta es la del Sorteo 
del Niño, aunque juega todo el año y estas Navidades ha gas
tado 300 euros “porque confío en la suerte; ¡fíjate en aquella 
persona de Torrijos a la que hace poco le tocaron 1.000 millo
nes de pesetas!”, bromea.

Compartir la lotería con los amigos y los compañeros de 
trabajo es algo muy común entre los rostros populares de 
Castilla-La Mancha. La portavoz del PP en el Ayuntamiento 
de Toledo, Natalia Tutor, confiesa que este año ha inter
cambiado muchos números durante las Comisiones de 
Gobierno.

Su homólogo socialista, Alejandro Alonso, dice que juega 
“lo mismo que todo el mundo en estas fechas”, pero confiesa 
que confía en la suerte, ya que ha visto pasar de cerca el pre
mio Gordo dos veces. La primera de ellas fue hace muchos 
años, en Lugo. “Yo era un recién llegado y la lotería les había 
tocado al grupo de veterinarios con el que tenía que trabajar”, 
recuerda. La segunda vez que se arrimó a los millones del 
Gordo fue en el pueblo de su esposa, Fuencaliente, donde la 
fortuna llegó a un grupo de amigos. Su compañero de partido 
Rafael Perezagua, concejal del consistorio de la ciudad, ha 
comprado muchas participaciones de asociaciones y amigos. 
Como anécdota, asegura que este año lleva lotería del PSOE 
y también de Nuevas Generaciones del PP. Perezagua aún re
cuerda cuando la lotería se presentó en su vida hace algunos 
años. Afirma que “cuando era secretario general de la agrupa
ción de Toledo al partido le tocaron 300.000 de las antiguas pe
setas”, dinero que vino muy bien a la modesta organización.

La portavoz y presidenta del PP de Talavera, Carmen 
Riolobos, se deja seducir por la lotería. Confiesa que compra 
toda la lotería que ve y la que le ofrecen. Lleva gastados 600 
euros porque no quiere que le vuelva a ocurrir lo mismo que en 
el año 1985, fecha en la que el premio Gordo recayó en la tien
da de lanas El Ángel, comercio en el que ella entraba casi to-

En la imagen superior el portavoz del PSOE municipal, Alejandro Alonso, 
junto a su compañero del Grupo Socialista Rafael Perezagua. Abajo, el 
secretario regional de UGT, Carlos Pedrosa.

EN NAVIDAD, COCHINILLO Y
La Unión de Consumidores de Toledo sigue trabajando duramente 
para dar a conocer a los consumidores la evolución de los precios 
de los productos navideños. En su último informe emitido vuelve a 
constatar la tendencia alcista de la mayor parte de cordero, cochi
nillo, langostinos o besugo. Y sigue, también, recomendando a los 
consumidores que prevean sus compras, las realicen con antela
ción, comparen precios y no compren de forma compulsiva.

Los precios suben cada semana aunque es cierto que, en esta 
última la subida ha sido menor. Quizá el incremento mayor se pro
duzca en los días previos a los días festivos. Así las cosas pode-

CORDERO, POR LAS NUBES
mos encontrar que el cordero cuesta entre 13 y 14 euros el kilo, 
dependiendo del mercado donde vayamos a comprarlo. Los lan
gostinos cocidos, rondan los ocho euros, con una diferencia de uno 
dependiendo del mercado. El besugo está mucho más barato en el 
Mercado central de Toledo que en el supermercado Ahorramás 
donde pagaremos por el ocho euros más por kilo.

El turrón ronda los dos euros por cada 200 gramos, mientras que 
el mazapán más barato se vende en el Mercado central a un pre
cio de 1,76 euros. Las uvas moscatel rondan entre el el 1,80 y el 
1,38 euros el kilo.

ecos 12
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UN COMPAÑERO DE BARREDA HA SOÑADO 
QUE AL VICEPRESIDENTE LE TOCARÁ UN
PREMIO CUYOS NÚMEROS SUMAN 20

dos los días y donde jamás llegó a adquirir 
cupones.

Para el secretario regional de CC.OO, 
Juan Antonio Mata, lo más importante de 
la lotería de Navidad es que siempre ad
quiere con sus cuatro hermanos el mismo 
número que jugó su padre durante 37 años. 
Nunca le ha tocado ningún premio de este 
tipo aunque sonríe al recordar que su ma
dre ha tenido más suerte que él, cuando ga
nó con un cupón que ella compró en su pre
sencia y que él no llevaba.

Hay personajes conocidos que tienen 
ciertas manías con los juegos de azar. Es el 
caso del secretario regional de UGT, Carlos 
Pedrosa, quien juega muy poco y prefiere 
que los cupones se los compren para no 
obligarse a tener el mismo número.

CUPONES DE TODA ESPAÑA 
Más de 1.000 euros es la cantidad econó
mica que lleva para el sorteo de Navidad el 
presidente de la Cámara de Comercio, 
Femando Jerez, quien procura tener termi
naciones de todos los números.

La posibilidad de hacerse con un puñado 
de euros también atrae mucho a los perso
najes de la sociedad y la cultura. En este 
sentido, el torero Eugenio de Mora afirma 
que nunca le ha tocado la lotería “y por eso 
tengo que seguir toreando”, bromea. Este 
año ha comprado cupones en los diferentes 
puntos de España por los que ha pasado y 
lleva números desde Sevilla a Tenerife, ade
más de los de su localidad natal.

La actriz toledana Lola Baldrich se

muestra “antilotería”. “Con todo este tema 
soy muy dejada y no acumulo cupones; qui
zá si alguien me ofrece lo puedo llegar a 
comprar, pero es mi marido quien se encar
ga de todo”, afirma.

El presidente del CD Toledo, Ramón 
García Samaranch, no es supersticioso y 
no suele participar en los juegos de azar, 
aunque en época navideña sí lo hace a pe
sar de que nunca le ha tocado ningún pre
mio. Lleva jugados más de 300 euros.

También hay quien no tiene que preocu
parse de nada durante estas fechas. La lo
tería no quita el sueño a Miss Toledo,

“NO ME HA TOCADO 
NUNCA LA LOTERÍA, 
POR ESO TENGO 
QUE TOREAR”, DICE 
EUGENIO DE MORA
Angélica García, ya que no juega porque 
“no tengo dinero”, confiesa. De momento, 
sigue cursando estudios de Magisterio.

La mayoría coincide en que sólo compra 
cupones en Navidad y muchos dicen no ju
gar ni si quiera a la ONCE.

Lo que sí es cierto es que los políticos y 
otros personajes de la sociedad toledana 
son tentados por la suerte y se arriman a la 
posibilidad de convertirse en millonarios. 
Sólo hay que esperar unos días, puede ser 
que el sueño de alguno de ellos esté a pun
to de cumplirse.

José María H. Ponos • Fotos: Rebeca Arango

Arriba, la actriz Lola Baldrich; en el centro, el 
torero Eugenio de Mora; y abajo el presidente 
del CD Toledo, Ramón García Samaranch.

PARA NO PERDERSE NINGÚN ACTO
Las Navidades llegan repletas de actos por toda la provincia. Entre las no
vedades de la programación de Toledo se encuentra la exhibición de fuegos 
artificiales tras las doce campanadas del día 31, que este año se realizará 
desde la explanada de la fachada principal de la Academia de Infantería; y 
los recitales de villancicos, que desde el 15 de diciembre y hasta el 3 de ene
ro, pretenden implicar a todas las asociaciones musicales de la ciudad, en

RECITALES DE VILLANCICOS EN TOLEDO, 
CONCIERTOS EN TALAVERA Y LA 
PROVINCIA Y FIESTA EN EL HOSPITAL

la Plaza del Ayuntamiento. En Talavera, por su parte, el 
nuevo vicario y rector de la Basílica del Prado, Felipe 
García, dará el pistoletazo de salida con la lectura del 
pregón, el día 21. El concierto de Año Nuevo, que corre
rá a cargo de la Orquesta de Sofía; y el de Reyes, que 
ofrecerá la Banda Municipal de Música, son dos de las ci
tas musicales destacadas. De la música navideña en el 
resto de la provincia se encarga la Diputación Provincial, 
que ha desarrollado un programa específico, que incluye 
70 conciertos, en otras tantas localidades, hasta el 16 de 
enero. También los hospitalizados en el Virgen de la 
Salud de Toledo tendrán sus citas navideñas. La rr\ás in
mediata, la despedida de los jubilados, el viernes 19.

ecosn i3
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103 GALLES 

125-5 M O N T A Ñ A S  
633 R I O S  
533 LAGOS 

88 C U M B R E S

TOTAL.. .....36.035c

HOY LA LIBERTAD CUESTA 3 .3 0 0 €  
MENOS QUE AYER

HASTA EL 3 1  DE DICIEMBRE LLEVATE EL NUEVO 
JEEP GRAND CHEROKEE CRD POR SÓLO 3 6 .0 3 5 €

ONLY IN A

Jeepwww.chrysier-jeep.es 902 352 352

)*#p «s una muren registrado de DnlmlerChrysIer. Emisiones de COj 255-372 (g/km). Consumo combinado^/lOOkm): 9.7-15.7. Precio válido paro vehículos en stock hasta el 31 de diciembre, sólo en Península y Baleares

ATOR MOTOR, S.A.
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep

Autovía de Madrid-Toledo. Km. 62,800. 45280 Olias del Rey (TOLEDO). Tel.: 925 35 49 10 
www.atormotor.com

MOLINA AVISA QUE LAS LISTAS
LAS VA A HACER ÉL CON RAJOY

El presidente regional del PP, José Manuel Molina, aprovechó la 
reunión que el Comité Ejecutivo celebró el viernes 12 de diciembre 
en Toledo para tratar de poner orden en el maremagnum de quinie
las y movimientos que se están dando de cara a las listas para las 
elecciones generales de marzo de 2004.

En este sentido, tomó la palabra para aclarar a los integrantes de 
la dirección regional que él es el máximo responsable de confección 
de las candidaturas y que será su criterio, siguiendo las líneas ge
nerales que marque el máximo responsable “popular”, el que prime.

Su calendario incluye una reunión en enero con el secretario ge
neral y candidato del PP, Mariano Rajoy, y, también a mitad de ese 
mes, encuentros con los presidentes provinciales. De esas conver
saciones saldrán los candidatos, quiso decir Molina, por más que al
gunos o muchos intenten buscarse un puesto en las listas por sus 
propios medios.

El presidente de los “populares” castellano-manchegos mandó un 
mensaje de calma ante la convulsión Interna que suele acarrear la 
preparación de listas electorales y más teniendo en cuenta la situa
ción generada en el PP tras los desastrosos resultados de las auto
nómicas y municipales del 25 de mayo de 2003.

M.G.I. • Foto: Rebeca Arango

JEEP GRAND CHEROKEE
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C/ Ecuador, 5 - 45004 Toledo. Telfs. 925 22 11 39 - 925 22 39 50. Fax: 925 28 50 20
E-mail: meridaventas@rctcmail.es
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GALLEGO ENVIÓ DOS CARTAS, 
UNA A TRILLO Y OTRA A MOLINA

Continúa sin hacer declaraciones al respecto. Lo máximo que se le 
puede escuchar es que ella, Carmen Riolobos, no habla de asun
tos internos del partido. Y que ni confirma ni desmiente que hubie
ra carta “recriminatoria” contra su compañera de partido y senado
ra Remedios Gámez. Pero lo cierto es que misiva sí hubo y que, 
tal y como pudo conocer ECOS, se envió el pasado 7 de noviem
bre. Remitida por el secretario local y todavía diputado nacional, 
Juan Antonio Muñoz Gallego (persona de confianza de 
Riolobos), fue recibida exclusivamente por dos personas. Una, 
Federico Trillo, ministro de Defensa y presidente del Comité de 
Derechos y Garantías del PP, que es quien ha de adoptar una de
cisión al ser diputados y senadores competencia del partido a ni
vel nacional; y otra, José Manuel Molina, presidente regional de 
los “populares” y alcalde de Toledo, por deferencia.

En la carta (por supuesto, la misma para los dos) se ponían de 
manifiesto algunas de las actuaciones que, con el asunto del híper 
de fondo, había realizado Gámez durante los últimos meses, como 
por ejemplo que se manifestara en contra de la decisión judicial al

AL SER REMEDIOS GÁMEZ 
SENADORA, ES EL PP NACIONAL 
QUIEN DEBE RESOLVER EL CASO

margen del propio partido. Sólo la punta del iceberg, porque el te
ma de fondo viene de lejos. Y no sólo es un problema de la sena
dora. Va mucho más allá, siendo el principal protagonista el ex al
calde y ahora acérrimo enemigo de Riolobos, Florentino 
Carriches. Porque lo cierto es que, además de las reuniones que 
mantienen en su finca algunos de sus más conocidos incondicio
nales (Jaime Ramos, la propia Gámez, Juan Carlos Vázquez...) 
en las que ella es la “diana” de sus dardos orales; el ex alcalde la 
descalifica, una semana sí y otra también, en un programa de su 
televisión talaverana, Tele 7, y no sólo en el aspecto político, tam
bién, y de forma principal, en el personal.

De ahí que no haya esperado ni siquiera a que pasen las próxi
mas elecciones generales de marzo y, por supuesto, diera el visto 
bueno a la carta que firmaba Muñoz Gallego. Está cansada de que 
haya personas de su propio partido y en su propio feudo que no 
paren de “meter cizaña” y que desde Toledo haya incluso algún 
significado representante “popular” que, en vez de pararles, les 
azucen. Y estima, tal y como ha podido confirmar esta revista en 
fuentes del propio partido, que lleva esperando demasiado tiempo 
a que alguien, quien corresponda, le ofrezca una solución. Que no 
ha llegado ni ahora, ni hace un año, ni dos, ni tres... Ni nunca. Se 
muestra convencida de que ha llegado el momento de actuar, vis
to el nulo caso que le han hecho “desde arriba”.

En la imagen de la 
izquierda, una sonriente 
Carmen Riolobos junto 
al presidente provincial 
del PP, César Gómez 
Benayas. De espaldas, 
el diputado regional 
Leandro Esteban. A la 
derecha, Juan Antonio 
Muñoz Gallego, secre
tario local del PP de 
Talavera.

El concejal-cantante más “popular” 
Desde luego, él está encantado. Al 
final no sabemos si iría al acto, pe
ro lo cierto es que uno de los con
cejales del PP en el Ayuntamiento 
de Toledo, Francisco Vañó, fue ex
presamente invitado al concierto de 
Navidad de la Guardia Real que iba 
a tener lugar el viernes 19 de di
ciembre nada menos que en El 
Pardo. Por supuesto, como solista, 
por su finas cuerdas vocales.

RUIZ-AYÚCAR 
COMENZARÁ A 
EJERCER EL DÍA 22
Por fin se hará realidad. Después de tantos me
ses de especulaciones, nombres, “por aquís y 
por allás”, el hasta hace unos meses presiden
te de la Diputación de Toledo, Miguel Ángel 
Ruiz-Ayúcar, toma posesión de su nuevo car
go, subdelegado del Gobierno en Toledo, el lu
nes 22. Desde luego, ni trabajo ni ilusión le va a 
faltar al veterano político “popular” .

eco? #16
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A CIENCIA INCIERTA

Imagen de archivo de Bono en una vista al ex presidente catalán 
Jordi Pujol. (Foto: Alvaro Ruiz).

BONO, TRANQUILO 
CON MARAGALL 
DE PRESIDENTE 
EN CATALUÑA
Así lo han afirmado el presidente de la Junta, José Bono, y el conseje
ro Portavoz, Emiliano García-Page. Además de felicitar públicamente al 
president catalán, Bono se puso en contacto telefónico con él para de
searle “todos los éxitos” al frente del Gobierno de la Generalitat.

El mandatario castellano-manchego ha manifestado sobre Pascual 
Maragall que es “un elemento de tranquilidad saber que un gobierno de 
coalición está presidido por un socialista; es decir, por alguien que ha he
cho de la igualdad un principio de actuación”. En este sentido, piensa 
que “será garantía “frente a otros principios también dignos, como el de

PAGE DICE QUE LAS PROPUESTAS 
DE CHAVES SON COMPATIBLES 
CON LA IDEA DE ESPAÑA
autonomía”. Por su parte, García-Page, ha insistido en destacar que son 
muchos más los puntos de coincidencia que los de divergencia entre los 
socialistas Bono y Maragall, de quien asegura que será “una aportación 
positiva a la España de las autonomías”.

Por otro lado, el consejero Portavoz ha calificado la decisión del presi
dente andaluz, Manuel Chaves, de pedir una agencia tributaria propia 
como una manera de profundizar en el desarrollo de sus competencias 
y de la autonomía de esta comunidad. “Lo que defiende Chaves es per
fectamente compatible con la idea de España y de los Estado de las 
Autonomías”.

¿QUIÉN PUSO LAS DOS REVISTAS DE ECOS EN EL PP?
Dos revistas de ECOS, dos. Las que había, abiertas además por 
la información que afectaba a Carmen Riolobos y a Remedios 
Gámez, sobre la cabecera de la mesa durante la última reunión 
del Comité de Dirección del PP regional. ¿Quién y con qué in
tención las puso a la vista de todos? Seguro que un buen lector.

ELLA SUPERVISA PERSONALMENTE SU NUEVO NEGOCIO 
Como es lógico, lo supervisa todo. Se ha tomado completamen
te en serio su nueva faceta de empresaria y cuida de que los de
talles queden como quiere y desea. Hablamos de Ana Rodríguez, 
esposa de José Bono, quien abrirá una tienda de la joyería “Tous” 
en las Cuatro Calles, en Toledo.

ARTUR O  MAR

QUE NO NOS TOQUEN 
LOS BOLSILLOS
Hablaba hace dos semanas de las caries 
del régimen iraquí y no han tardado mu
cho en mostrarlas, urbi et orbi, con una 
desfachatez rayana en la indecencia. Mi 
sensibilidad no ha sido herida por haber 
visto las imágenes de pésimo gusto y nu
lo respeto a la dignidad humana (Sadam 
Husein la tiene, incluso después de ha
berla ignorado hasta el punto de no me
recerla siquiera) que han distribuido la 
CIA y sus secuaces; pero lamento que, 
para humillar a los que han caído hasta lo 
más bajo, siempre haya mandamases 
dispuestos a caer en una bajeza mayor.

Mejor dejemos los temas orbitales pa
ra descender a los patrios o patrioteros, 
en los que nuestro presidente autonómi
co -y autónomo por demás- se desen
vuelve como pez en el agua. No deja de 
ser chocante que Bono se procure tanto 
protagonismo en los berenjenales que 
otros altos cargos políticos con responsa
bilidad territorial procuran esquivar. Bono 
no, y de hecho se presenta en la mani
festación de “Basta ya” para expresar su 
solidaridad; Bono no, y de hecho difunde 
una carta pública a Albert Boadella para 
denunciar los nacionalismos excluyentes 
y defender, ante todo, la solidaridad.

Lo más curioso de esta “epístola a los 
españoles” es que no incluye ni una línea 
(salvo quizás la del amor “con toda mi al
ma” que profesa por Cataluña y por 
España) que no pueda ser compartida 
por cualquiera, incluidos el lehendakari, 
el lehendacarod-rovira y otros “naciona
listas excluyentes” a los que Bono se re
fiere. La letra de la carta difícilmente po
drá ser criticada. El momento y el contex
to ya son otro cantar. A nadie se le esca
pa que Maragall, Carod y Saura han 
proclamado un gobierno catalán que se 
autodefine como de esquerras, y reclama 
cambios en la financiación estatal que 
perjudicarían a las regiones menos desa
rrolladas. La principal aportación de Bono 
es la puesta en duda del binomio “iz
quierda-reparto de los gastos en función 
de los ingresos”. La izquierda debería de
fender el reparto según las necesidades, 
pero es curioso que de este eterno y san
tabárbara dilema sólo se acuerdan los de 
la “izquierda fetén" cuando truena y les 
tocan los bolsillos a los suyos. Lo que ya 
no sé si “los suyos” son los castellano- 
manchegos o los “españoles todos”.
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fRES VIDAS DE ENTREGA
r

VOLUNTARIA A LOS DEMAS

De izquierda a derecha, Ramón Verde, María del Carmen Martín y Raúl Redondo, tres voluntarios de Cruz Roja en Toledo.
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Raúl Redondo lleva cuatro años en Cruz Roja.

“ENTRAR EN CRUZ 
ROJA ES LO MEJOR 
QUE HE HECHO EN 
MUCHO TIEMPO”
En mayo hará cuatro años que Raúl 
Redondo llegó a Cruz Roja, casi por 
casualidad. En principio era bastante re
acio “por la sangre" y la imagen que 
desde fuera puede tenerse de esta enti
dad. Pero “la realidad es totalmente di
ferente, el ambiente es muy bueno". 
Fue “a través de la objeción de concien
cia" como entró en el Programa de 
Socorros y Emergencias, que hoy com
pagina cori el de Formación, del que es 
monitor en prácticas. Allí imparte clases 
de primeros auxilios a los nuevos volun
tarios. “Vi cosas que me gustaban y me 
quedé, no sólo se atienden accidentes 
de tráfico, también se hacen preventi
vos de fútbol, se cubren motocross...’’. 
A sus 31 años, este toledano asegura 
que entrar en Cruz Roja “es lo mejor 
que puedo haber hecho en mucho tiem
po”.

Redondo comparte “jornada" en 
Socorros y Emergencias con una trein
tena de voluntarios, “pero hacen falta 
muchos más”, por eso invita a la gente 
a que conozca Cruz Roja por dentro. Y 
es que “voluntarios, voluntarios hay 
muy pocos, mucha gente viene por inte
rés, para tomar experiencia y eso se no
ta”. No sirve cualquiera, los voluntarios 
de Cruz Roja tienen un perfil que les de
fine. Participación, compromiso, motiva
ción, disponibilidad y trabajo en equipo 
son algunos de sus principios básicos.

ecos

MARÍA DEL CARMEN, RAMÓN Y RAÚL 
SON TRES DE LOS 1.514 VOLUNTARIOS
QUE TRABAJAN EN CRUZ ROJA TOLEDO

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

Ramón colabora en el programa de ludotecas y María del Carmen en los de teleasistencia y geriatría.

Juventud y compromiso son sus rasgos co
munes. María del Carmen, Raúl y Ramón
son tres de los 1.514 voluntarios que pres
tan parte de su tiempo a la delegación tole
dana de Cruz Roja en Toledo, participando 
en los diferentes programas dirigidos a los 
diferentes colectivos sociales. En total fue
ron más de 155.000 personas de la región 
las que se beneficiaron de la labor prestada 
por los voluntarios de la organización hu
manitaria, durante el año pasado.

Con los mayores “trabaja” desde hace 14 
meses María del Carmen Martín. A sus 45 
años, esta toledana, ama de casa, casada 
y con dos hijos ha encontrado en Cruz Roja 
“una forma de darse a los demás que no 
conoces”. Participa en dos muy programas 
diferentes, “pero que tienen mucho que 
ver” , el de teleasistencia, que sigue siendo 
“el programa estrella” y el de acompaña
miento a personas mayores ingresadas en 
el Hospital Virgen del Valle. Al primero dedi
ca un mínimo de una hora al mes por fami
lia, “aunque siempre les visitas más”, ase
gura. A través del programa Martín visita a 
tres familias toledanas, “te cuentan cosas, 
les acompañas al médico, tomas un café... 
Ellos se sienten muy protegidos con su me
dallón, saben que si tienen algún problema 
sólo tienen que apretarlo y allí estamos”, 
manifiesta. Es un trato más familiar que el 
que se presta en el geriátrico. “Lo funda
mental allí es que los pacientes y los acom
pañantes se olviden de que están enfer

mos”. Una docena de voluntarios visita, tres 
tardes a la semana, desde hace tres años a 
los mayores ingresados en la Unidad de 
Media Estancia del Virgen del Valle. Darles 
conversación, leerles revistas y periódicos 
y jugar con ellos son las “otras medicinas”, 
que estos voluntarios ofrecen a los pacien
tes. Tanto una experiencia como la otra son 
“muy gratificantes”, asegura.

“DÉJAME QUE ME MUERA”
En el programa del geriátrico comenzó su 
andadura como voluntario Ramón Verde, 
pero sólo “aguantó seis meses”. “Era muy 
duro que los mayores llegaran a decirte que 
les dejaras morir” . El programa se suspen
dió en junio de 2001, como cada verano, 
justo cuando se abrió la ludoteca en el 
Centro Cívico de Palomarejos, donde des
de entonces “trabaja” con niños, dentro del 
programa puesto en marcha por Cruz Roja 
Juventud. Cada tarde de martes y miérco
les, de cuatro y media a siete y media, 
Verde atiende a la veintena de chavales 
que asiste a la ludoteca. “En el programa 
hay apuntados cerca de 30 voluntarios, pe
ro activos estamos cuatro”, comenta. No le 
importa. En los más pequeños ha encontra
do su verdadera vocación. Entró hace tres 
años a través de sus amigos y, a sus 24 
años, está dispuesto a seguir colaborando 
con Cruz Roja, una de las 635 organizacio
nes que ofrecen actividades de voluntaria
do en la región. Todo por los demás.
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JUBILEO POR SANTA LEOCADIA
La Iglesia toledana ha decidido volcarse con la conmemoración del 
1.700 aniversario de la muerte y martirio de Santa Leocadia. Así, el ar
zobispo de Toledo, Antonio Cañizares, ha pedido a la Santa Sede 
que conceda la gracia especial de un Año Jubilar en la capital caste- 
llano-manchega coincidiendo con la conmemoración del 1.700 ani
versario de la muerte y martirio de Santa Leocadia, patrona de la 
Ciudad imperial.

Víctima de la persecución del emperador Diocleciano a los cristia
nos, Santa Leocadia falleció tras ser martirizada el día 9 de diciembre 
del año 303 ó 304 y se convirtió en la primera santa y mártir de la igle
sia católica. El primado ha solicitado que se declaren templos del año 
jubilar la parroquia de Santa Leocadia, donde ella nació -en la imagen 
de la izquierda-; la ermita del Cristo de la Vega, lugar en el que sufrió 
tormento hasta expirar; y la Catedral.

Entre otras cuestiones, el jubileo supone la concesión de gracias e 
indulgencias para quienes visiten los citados templos, teniendo en 
cuenta que la Capilla de Santa Leocadia de la Catedral albergará las 
reliquias de la mártir toledana.

Además, Cañizares propone a Santa Leocadia como modelo para 
la Iglesia del nuevo milenio y ha firmado una carta pastoral sobre la 
santa, su vida, su ejemplo y la aplicación actual de sus enseñanzas. 
En este sentido, otra de las propuestas para el aniversario es que se 
organice una exposición sobre “17 años de santidad cristiana en la 
diócesis de Toledo”.

LA IGLESIA DE SANTA LEOCADIA,
LA ERMITA DEL CRISTO DE LA VEGA 
Y LA CATEDRAL, QUE ACOGERÍA 
LAS RELIQUIAS DE LA SANTA, 
TEMPLOS PARA EL AÑO JUBILAR

Otra de las propuestas del arzobispo consiste en la proclamación 
de Santa Leocadia como patrona de la juventud. “Necesitamos volver 
la mirada a nuestra santa toledana, a aquellos momentos primeros de 
la Iglesia primitiva, llena de frescura y lozanía de vida nueva por la 
proximidad a la encarnación y acontecimientos de Cristo aun con las 
dificultades de dentro y de fuera, con el fervor y templos cristianos 
propios de aquellos momentos, que nos hacen rejuvenecer al poder 
beber ahí, en esas fuentes, aguas limpias y refrigerantes, y encontrar 
la savia vivificante que necesitamos para nuestra sociedad de hoy y 
de siempre”.

ecos • Fotos: Archivo

REVITALIZAR LA FIESTA 
DE SANTA LEOCADIA
Dentro de las propuestas realizadas por el arzobispo Cañizares para la 
celebración de los 17 siglos del martirio de Santa Leocadia se encuentra 
la solicitud de que se revitalice su día, el 9 de diciembre.

Para ello, considera que una buena medida es que cuando San 
Ildefonso (23 de enero) sea festivo se considere también así el de Santa 
Leocadia.

ecos 20
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DOS PROCESIONES DE CORPUS
SE ESTUDIA QUE SALGAN JUEVES Y DOMINGO

En un encuentro con los medios de comunicación, el ar
zobispo de Toledo, Antonio Cañizares, anunciaba el 
martes 16 de diciembre que la Iglesia mantendrá la litur
gia y la procesión del Corpus el domingo 13 de junio, 
coincidiendo con la celebración de las elecciones euro
peas. Asimismo, aseguraba que habrá un acto religioso 
el jueves anterior, 11 de junio, aunque se está estudian
do cómo será.

Sin embargo, fuentes de toda solvencia consultadas 
por esta revista han confirmado que el arzobispo está 
pensando en repetir la misma experiencia que cuando 
estaba al frente de la diócesis de Granada, donde se ce
lebraban procesiones tanto en jueves como en domingo. 
Así pues, y aunque queda todavía la confirmación oficial,

MOLINA, QUE MANTIENE 
BUENAS RELACIONES 
CON EL ARZOBISPADO, 
CONFÍA EN QUE HAYA 
PROCESIÓN EL JUEVES
dado que dentro de la Iglesia existe resistencia al cam
bio, la hipótesis con la que se trabaja en estos momen
tos es que, en Toledo, habrá dos desfiles procesionales 
de Corpus: el primero el jueves 11 y el segundo el do
mingo 13 de junio. Esta circunstancia excepcional se da 
también en la ciudad de Sevilla.

Por su parte, el alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, se ha manifestado prudentemente al respecto 
manteniendo la confianza en que, finalmente, haya pro
cesión el jueves.

El regidor toledano es consciente de las dificultades de 
esta decisión en el seno de la Iglesia y ha optado por una 
actitud de espera prudente y fomentando las buenas re
laciones que mantiene con el arzobispado.

Imagen de archivo de la procesión de Corpus de 2003, en la que aparece el alcalde, ^ j a r  q  m ^ n  # p0 0̂ - Rebeca Arango
José Manuel Molina.
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UNA NECRÓPOLIS MEDIEVAL 
BAJO UNA PROMOCIÓN DE PISOS

Bajo dos solares de la calle General Villalba se han recuperado 36 tumbas que pudieron pertenecerá un 
cementerio de la ermita de San Eugenio. Hace dos meses comenzaron las excavaciones y el estudio 
arqueológico ha acabado. Una de las primeras conclusiones de los investigadores es que a partir de 
ahora se podrán conocer más detalles sobre los toledanos de los siglos XIII y XIV.

i*

A pesar de que su existencia se conocía 
desde el siglo XIX, ha sido durante los me
ses de noviembre y diciembre cuando se 
ha recuperado parte de una necrópolis 
oculta bajo dos solares de la calle General 
Villalba, en Toledo, después de derribar 
dos inmuebles con el objetivo de construir 
nuevas viviendas.

En el barrio de San Antón los vecinos se 
muestran satisfechos con el hallazgo y ya 
especulan con todo tipo de historias y le
yendas.

Uno de los arqueólogos de la consejería 
de Cultura, Ramón Villa, explicó a ECOS

la única realidad de este interesante tra
bajo de recuperación. “Se trata de un ce
menterio de más de 600 años de antigüe
dad que nos permite saber cómo eran los 
toledanos de aquella época”, afirma.

Han salido a la luz 36 tumbas que han 
pasado por el exhaustivo análisis de un 
equipo de arqueólogos. Villa considera 
que la necrópolis descubierta puede per
tenecer a la ermita de San Eugenio, ya 
que en siglos anteriores los enterramien
tos siempre se realizaban en terrenos cer
canos a los templos.

Estas tumbas, que fueron excavadas en

el terreno natural, son peculiares, según 
Ramón Villa, “ya que el cadáver se depo
sitó longitudinalmente sin utilizar ningún ti
po de adorno".

Algunos de los cuerpos aparecieron con 
cubiertas de madera, y en otros casos se 
han conservado restos de ataúdes.

El estudio arqueológico ya ha concluido 
y los propietarios de los solares de la calle 
General Villalba tienen luz verde para con
tinuar con la edificación de sus viviendas, 
ya que en estos casos no es preciso que 
se conserven los restos en el lugar en el 
que han sido descubiertos.

José María H. Ponos • Fotos: Rebeca Arango

FRAILES 0 CIUDADANOS
En el barrio de San Antón mucho se ha especulado siempre con la exis
tencia de un cementerio bajo las casas. Muchos vecinos aseguran que 
se extiende hasta la central de bomberos y otros consideran que se tra
ta de una necrópolis más pequeña. La realidad es que ahora, más que 
pensar en miedos y otros temores, en general se muestran contentos 
con el hallazgo.

Los ciudadanos que habitan en las casas cercanas a los solares han 
seguido con atención el trabajo de los arqueólogos y aún no saben si 
los cuerpos que han aparecido pertenecen a frailes de un monasterio o 
a ciudadanos anónimos del Toledo medieval. El debate está servido.

ecos 23
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EL HOSPITAL 
OCUPADO AL

DE TOLEDO,
99 POR 100

ecos*toledo

Los procesos gripales, principalmente, 
junto a los accidentes de tráfico, han “con
gestionado” el Hospital Virgen de la Salud 
de Toledo, un centro sanitario que en es
tos momentos, según confirmaron fuentes 
del Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (Sescam), se encuentra nada me
nos que al 99 por 100 de su ocupación. O, 
lo que es lo mismo, que ese 1 por 100 
queda única y exclusivamente para aque
llas urgencias habituales.

Lo que significa que está lleno. Un 99 
por 100 que contrasta con la ocupación 
media de los últimos meses, que llegó 
hasta el 88 por 100. Cifra nada desdeña
ble pero que se queda lejos de la habitual.

LA GRIPE HA PROVOCADO UNA SITUACIÓN 
DE LLENO TOTAL, YA QUE LA MEDIA DE 
OCUPACIÓN HABITUAL ES DEL 88 POR 100

¡t 1 i
«*■ ^
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ASOCIADOS A LA GRIPE
Las gripes, de forma aislada, no provocan 
ingresos hospitalarios, pero sí ayudan a

das operaciones no urgentes, esgrimiendo 
que había que entender tanto la situación 
como el momento. Que era una cuestión 
puramente ajena al funcionamiento normal 
y que los propios ciudadanos de Toledo 
debían comprender.

ACCIDENTES DE TRÁFICO 
A ello se ha sumado que también en las úl
timas semanas, según confirmaron las 
propias fuentes, los accidentes de tráfico 
han aumentado (en número mayor que 
otros años), lo que ha ayudado a elevar el 
número de ingresos.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango

LOS PREMIOS DE “LA REBOTICA
Se trata de reconocer el esfuerzo que instituciones y personas de la región re
alizan para seguir incrementando la calidad de la asistencia sanitaria. Ése es 
el objetivo de los premios sanitarios “La Rebotica”, que fueron entregados la 
noche del lunes 15. Los galardonados, en la imagen, fueron el Hospital 
Nacional de Parapléjicos, el doctor Francisco Zaragoza, catedrático de 
Farmacología de la Universidad de Alcalá; los doctores José María Sevilla y 
José María Pinto; el investigador Valentín Ceña; a la Facultad de Medicina 
de Castilla-La Mancha; a Manuel Perucho; a la farmacéutica María Josefa 
Pascual; y a las aulas de Salud del Colegio de Farmacéuticos de Ciudad Real.

que determinados procesos se compli
quen debido precisamente a la gripe. Y 
eso es lo que ha hecho aumentar, durante 
los últimas semanas, los ingresos en el 
centro sanitario.

Y, generalmente, es gente de avanzada 
edad quienes sufren las consecuencias 
del citado proceso vírico, una vez que sus 
defensas, ya de por sí, están más merma
das. En cualquier caso, durante el año 
2002 no se produjo la situación de éste. 
De ahí que en días pasados el propio con
sejero de Sanidad, Fernando Lamata, 
justificara el aplazamiento de determina

J
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MIGAS DE SANTA TERESA,
AL GUSTO DE TODOS
Ofrecer un plato de migas con una caña de 
cerveza durante el día 24 de diciembre fue 
una idea que surgió hace algunos años en 
el barrio de Santa Teresa gracias a la inicia
tiva de un bar que hoy ya no existe.

Aquella idea gustó tanto al público que 
pronto los locales de la zona comenzaron a 
copiarse hasta conseguir convertir las mi
gas del 24 y 31 de diciembre en un auténti
co núcleo de encuentros navideños. Tanta 
celebración empezó a crear molestias a los 
vecinos de un barrio que había sido testigo 
del espectacular crecimiento de una fiesta 
que se iba desmadrando poco a poco. El 
pasado año llegaron a congregarse más de
2.000 personas en la plaza de Cuba, se ins
taló un enorme altavoz en medio de la calle

y todos los bares inundaron las aceras con 
barras en las que ofrecían sus migas.

LAS NUEVAS MEDIDAS
Este año, el Ayuntamiento ha querido evitar 
las molestias de ediciones anteriores y ha 
puesto nuevas normas. Según explicó a 
ECOS la portavoz del Gobierno municipal, 
Natalia Tutor, “en zonas como San Justo o 
Santa Teresa sólo se permitirán barras en la 
calle de aquellos locales que tienen licencia 
para las marquesinas”. Tutor, además, ase
guró que con esta iniciativa no se pretende 
perjudicar a los hosteleros “ya que lo único 
que hemos hecho es limitar un poco más la 
propuesta que ellos nos planteaban”.

El Ayuntamiento ha adoptado estas medi

das para proteger los intereses de los veci
nos, aunque las tradicionales migas ya se 
están extendiendo a otros barrios como el 
Polígono o el Casco Histórico.

El presidente de la Asociación de Vecinos 
de Santa Teresa, José Antonio Carrión, 
considera que esta celebración es tan sólo 
una moda “que deja nuestro barrio como un 
auténtico vertedero los días 25 y 1 de 
enero”. Desde la Asociación Provincial de 
Hosteleros aceptan las medidas municipa
les aunque lamentan "que no hayamos 
podido llegar a un acuerdo".

Habrá que esperar para comprobar si la 
buena voluntad de las tres partes implica
das convierte las migas en una reunión de 
Navidad lejos del desmadre de otros años.

José María H. Ponos • Fotos: Rebeca Arango

PARA EVITAR LA AGLOMERACIÓN
La fiesta de las migas se ha convertido en una tradición. El Ayuntamiento lo sabe y 
por eso lleva tiempo intentado encontrar una solución para que hosteleros y veci
nos puedan sacar adelante la fiesta sin problemas. Las migas de Santa Teresa co
menzaron a ser polémicas hace algunos años debido a la gran afluencia de públi
co y el exceso de ruido en la zona en una fiesta tan entrañable como es la Navidad.

Natalia Tutor, en la imagen de la izquierda, ve de forma positiva la expansión que 
las migas han experimentado hacia otros puntos de la ciudad. “Espero que así lo
gremos evitar una peligrosa aglomeración para que todos podamos disfrutar este 
año; ya que durante las pasadas migas ninguno pudimos hacerlo”, opina la edil. A 
las ocho de la tarde del día 24 y del 31 la fiesta habrá llegado a su fin y los locales 
tendrán que estar cerrados.
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DOS TOLEDANOS, ALABARDEROS
DE HONOR DE LA GUARDIA REAL

La instantánea recoge el momento en el que la infanta doña Pilar de Bordón hace entrega a uno de 
los hermanos Garrido Polonio (Fernando) de la distinción que le hace ser alabardero de honor de la 
Guardia Rea!. Son los dos únicos vecinos de la capital regional que cuentan con tal distinción.

Son los únicos vecinos de la ciudad de 
Toledo que han sido nombrados 
Alabarderos de Honor de la Guardia de Su 
Majestad el Rey, y “recibieron” el nombra
miento de manos, como se aprecia en la 
imagen superior, de la infanta doña Pilar, 
una de las hermanas de Juan Carlos I. 
Hablamos de los hermanos Fernando y 
Miguel Ángel Garrido Polonio, ambos 
abogados.

Una propuesta que partió directamente 
del propio jefe de la Guardia Real, el tam
bién toledano y coronel César Muro 
Benayas. Una distinción que, para ello, 
“es un motivo, como te puedes imaginar, 
de orgullo”, puesto que nunca esperába
mos, primero que nos propusieran y se
gundo que nos distinguieran. E importan
te, porque no sólo es por nosotros, sino 
por la propia ciudad de Toledo”, recalcó a

LOS HERMANOS 
GARRIDO POLONIO,
A PROPUESTA DEL 
JEFE DEL CUERPO
ECOS Fernando Garrido.

Galardón que obtiene mayor importan
cia si tenemos en cuenta que en toda 
España el número de alabarderos de ho
nor no supera los 50. Entre otros, uno de 
los miembros de la Familia Real, uno de 
los sobrinos del Rey, Fernando Gómez 
de Acebo. Precisamente durante el año 
2003 han sido ocho los nominados y pos
teriormente nombrados.

CENA EN EL PARDO
Precisamente el pasado viernes 12 se reu
nieron todos ellos en una cena que tuvo lu
gar en el Palacio de El Pardo. 
Acompañados por familiares, se juntaron 
cerca de 200 personas en un acto que es
timaron como entrañable.

Los hermanos Garrido Polonio se han 
caracterizado durante estos últimos años 
en ser los impulsores de la conocida como 
Asociación de Desaparecidos en Rusia. 
Han viajado ya en más de 10 ocasiones a 
la antigua Unión Soviética con el objetivo 
de recuperar algunos de los cuerpos de 
los muchos españoles que lucharon con la 
División Azul. Todo ello gracias a una pro
mesa que le hicieron, en el lecho de muer
te, a su abuela.

César del Río • Foto: Archivo
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720 EUROS 
DE MULTA POR 
QUEDARSE CON 
DOS GALGAS QUE 
ESTABAN PERDIDAS
La Audiencia Provincial de Toledo ha 
condenado a F.S.V. a pagar una multa 
de 720 euros por adueñarse de dos 
perras galgas que se encontraban per
didas y que después fueron devueltas 
a su propietario, lo que le ha servido de 
atenuante, según informa la agencia 
Efe.

En la sentencia se confirma una re
solución anterior del juzgado de lo pe
nal número 1 de Toledo que entendió 
también que el inculpado se apropió de 
las galgas con el ánimo de obtener un 
beneficio económico.

De acuerdo con la información de 
Efe, las galgas estaban tasadas peri
cialmente en más de 1.800 euros (901 
euros cada una) y eran propiedad de 
M.R.A., aunque en el fallo no se indica 
el lugar de la provincia de Toledo ocu
rrieron los hechos, que datan de princi
pios de año de 2000.

El tribunal, en sus fundamentos jurí
dicos, hace constar la diferencia exis
tente entre la cosa perdida y la aban
donada.

Según la sala que ha juzgado el ca
so no basta el argumento de descono
cer que tenía la obligación de comuni
car a la autoridad el hallazgo de las 
galgas pues la ignorancia de la ley no 
es excusa de su cumplimiento.
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“Cuando gobernaba Felipe González había 
una orientación colectiva en la nación y orgullo 
de ser españoles”. Estas palabras, pronuncia
das por el presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, sirvieron de presentación del libro 
“La memoria recuperada”, de la periodista 
María Antonia Iglesias, el martes 16 en 
Toledo. Editado por Aguilar, el libro fue definido 
por su propia autora como un escrito “contra la 
falsificación de la historia”. Y con el que pre
tende evitar que “el error de unos pocos haga 
que la España socialista se recuerde como la 
España de la corrupción”. El libro ha alcanza
do ya su séptima edición.

Arriba, José Bono y María Antonia Iglesias.
Debajo, algunos de los asistentes al acto.

19 de diciembre 2003 ecos«toledo

BONO Y MARIA ANTONIA 
IGLESIAS “RECUPERAN” 
LA MEMORIA DEL PSOE
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REGRESAN OTROS CUATRO 
CUERPOS DE LA DIVISIÓN AZUL

Los restos de los cuatro miembros de la División Azul repatriados a España.

Son los restos de los últimos repatriados, miembros de la División Azul, que la 
Asociación de Desaparecidos en Rusia ha logrado traer de la antigua Unión Soviética. 
Una asociación que tiene a ios hermanos toledanos Fernando y Miguel Ángel Garrido 
Polonio como dos de los principales protagonistas. Mientras tres de ellos (los pertene
cientes al capitán Hernández Doncel, el cabo Villoría García y el soldado Pescador 
Díaz) fueron entregados a finales de noviembre en la Catedral castrense de la capital 
de España, el cuarto, el del teniente Martínez Cattaneo, fue devuelto a su familia, pro
cedente de Murcia, en un emotivo acto que se celebró en la toledana Iglesia de los 
Carmelitas.

UNO DE ELLOS FUE ENTREGADO A SU 
FAMILIA EN LA IGLESIA DE LOS CARMELITAS

En la entrega estuvieron presentes representantes tanto del Ministerio de Defensa 
como del Ejército, cuyo trabajo, el de ambas instituciones, se ha considerado como fun
damental para que tanto estas repatriaciones como las que se han producido anterior
mente, se desarrollaran sin demasiados incidentes.

Recordemos que el primer cuerpo repatriado fue el del principal protagonista de esta 
historia, el del toledano Mariano Polonio, vecino de Domingo Pérez, que llegó hasta 
España después de que sus nietos cumplieran una promesa. Desde entonces, han si
do numerosos los cuerpos recuperados en tierras rusas.

INTERPRETAR 
TOLEDO DESDE 
SAN MARCOS
El martes 16 de diciembre el alcalde de 
la ciudad, José Manuel Molina; y el di
rector general de Bellas Artes y Bienes 
Culturales del Ministerio, Joaquín Puig, 
inauguraron el Centro de Interpretación 
del Toledo Histórico en el Centro Cultural 
San Marcos.

Se trata, según explicó Molina, de 
“una muestra didáctica que interpreta 
las claves de una ciudad que posee una 
gran riqueza, fruto de muchas civiliza
ciones que dejaron aquí su impronta, su 
cultura y su patrimonio”.

El centro cuenta con 30 montajes au-

1.000 METROS 
CUADRADOS 
PARA CONOCER 
TOLEDO A FONDO

diovisuales en los que hay paneles, pie
zas de valor histórico, suelos arqueoló
gicos, maquetas, planos, proyecciones y 
tecnologías que permiten que cada visi
tante descubra la ciudad que existe más 
allá del Toledo turístico y comprenda su 
verdadero significado. Con esta inaugu
ración, la exposición “Claves de Toledo, 
llave del futuro" adquirirá carácter per
manente. Esté Centro de Interpretación 
pretende ser el primer paso hacia el fu
turo Museo de la Ciudad y cuenta con el 
apoyo del Consistorio, de Telefónica, la 
Fundación Ramón Aceres y del centro 
comercial “Luz del Tajo".

C u a n t o  m á s  t i e n e s  m a s  q u i e r e s
D E S P U É S  D E  D I S F R U T A R  D E  T O D O  E L  E S P A C I O ,  N A D A  S E R A  I G U A L ,  Q U E R R A S  M A S .

KIA CARNIVAL /  5 A Ñ O S DE G A R A N T IA  (2.9 CRDi DIESEL (144 CV) /  7 PLAZAS): 

ABS, AIRE ACONDICIONADO, DOBLE AIRBAG, ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELÉCTRICOS, CIERRE 

CENTRALIZADO CON MANDO A DISTANCIA Y RADIO CD. Por Sólo 21.753€* (3.619.395 p ta s .)

KIA CARENS /  3 A Ñ O S DE G A R A N T IA  (2.0 CRDI DIESEL (112 CV) /  5 0 6 PLAZAS): 

ABS, AIRE ACONDICIONADO, DOBLE AIRBAG, ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELÉCTRICOS, CIERRE 

CENTRALIZADO CON MANDO A DISTANCIA Y RADIO CD. Por Sólo 15.495€* (2.578.151 p ta s .)

Asi son los monovolümenes Camival y Carens. más espacio, mas equipamiento y prestaciones, pero eso si, siempre a un precio 
muy reducido. Y ahora, no empieces a pagar hasta dentro de 3 m eses”  (sin ga sto& de  cancelación).

•P.V.P. recomendado de» modelo Carens 2.0 CRDi LX y Carnival 2.9 CRDi LX en Península
(Im p u es to s , tra n s p o rte  y acción prom ociona l in c lu id o s ). ** O ferta  de fin an c iac ió n  A e

re a liz a d a  por Banco C ete lem  CARNIVAL E m isiones de COr: 217 g ./k m . Consumo P U N T<|S I f U A L C S  |
promedio 8.2 I./100 km. CARENS: Emisiones de COr: 185 g./km. Consumo promedio: 7 I >100 km.

CID
JORPA MOTOR, S.L. C/ Jarama 22. 45007 TOLEDO Tfno.: 925 23 03 64 Fax: 925 24 12 16 Taller: 925 23 02 00
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UN CUARTO “CONVIDADO” PARA 
LAS OBRAS DE EL CORTE INGLÉS

La Asociación para el Desarrollo de la Comarca de 
Talavera, Sierra de San Vicente y La Jara se ha uni
do a otros nueve grupos de acción local de distintas 
provincias de España y otras cinco entidades simila
res de otros países de Europa (cortadas todas por el 
mismo patrón, por ser reclamadoras y gestoras de los 
programas europeos de desarrollo) para lograr que 
los fondos de la UE sirvan para la creación de quince 
marcas territoriales de calidad con las que se sellen 
determinados productos y servicios valiosamente ge- 
nuinos por proceder de esa quincena de comarcas.

En el caso que aquí más nos interesa -sin dejar de 
mencionar que otra de las promotoras de este pro
yecto es la Asociación Comarcal Don Quijote de la 
Mancha, con sede en la localidad manchega de 
Ocaña- no está definitivamente elegida la “marca”, 
aunque es más que probable que termine siendo 
“Tierras de Talavera”. Lo que sí está delimitado es el 
presupuesto con el que inicialmente se afronta esta 
nueva apuesta, a la que concretamente se destinarán 
algo más de 15.000 euros, procedentes como decía
mos del programa europeo Leader Plus.

La marca de calidad territorial es, sin duda, uno de 
los principales retos propuestos desde estos talave-

ranos lares al macropresupuesto comunitario, pero 
hay otros 13 proyectos que ya cuentan con todos los 
vistos buenos preceptivos y la consiguiente subven
ción pública. Para los 14 ya aprobados (se han pre
sentado 114, de los que 29 han sido rechazados y 50 
están siendo tramitados) se espera una aportación 
pública de 867.000 euros, por lo que cabe deducir 
que suponen una inversión global superior al millón 
de euros, ya que los promotores privados han de pa
gar entre el 30 y el 40 por 100 del presupuesto de sus 
respectivas iniciativas.

Aun siendo cuantiosa y nada desdeñable, la cifra 
con la que la asociación comarcal ha cerrado su ba
lance sigue estando lejos de las previsiones que 
Ipeta hizo para el Leader Plus del año 2003, que su
peraba los 3 millones de euros de aportación pública 
y los cinco millones de inversión total.

En este sentido, el desfase se ha debido, según ha 
explicado Tirso Lumbreras, presidente de dicha 
agencia de desarrollo, a que este año se retrasó mu
cho la firma del convenio de financiación suscrito por 
las administraciones públicas porque el Ministerio de 
Agricultura retrasó esa rúbrica hasta prácticamente el 
mes de junio.

Arturo Marqués • Foto: José Peña

Junto a estas líneas, una 
imagen del solar de 

El Corte Inglés. 
Como puede apreciarse, 

ya han comenzado las 
obras del centro comercial 

que se construirá junto a 
la nueva estación de 

autobuses de Talavera.

Las labores de vaciado del solar de la futura estación de autobuses (el solar de El Corte Inglés) han acallado 
los temores que se extendían por Talavera ante los largos meses de inactividad en el mismo; pero determina
dos detalles sobre la obra y sus promotores siguen dando lugar a un estado de incertidumbre. Por ejemplo, 
que el ayuntamiento deba aprobar en su próximo Pleno una reforma en el convenio para que una nueva em
presa (“Invoga”) pase a ser titular de la subrogación del 50 por 100 que hasta ahora tenía subrogada “Di Arce 
18”. Recordemos que en este expediente también figuró -además de El Corte Inglés, que se mantiene como 
buque insignia de tan extraña comandita- una sociedad limitada (Veintiuno de Inmuebles y Promociones S.L.) 
de la que nunca se ha sabido nada salvo que ejerció de intermediaria en esta operación, ya que fue la que sus
cribió el primer compromiso con el Ayuntamiento para que éste cediese la explotación de todo el complejo du
rante 75 años a cambio de que la sociedad construyese la estación de autobuses.

ecos 30

“TIERRAS DE TALAVERA”,
MARCA DE CALIDAD
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BALLESTEROS, PREMIO 
DE LA ASOCIACIÓN 
DE LA PRENSA
El profesor Ángel Ballesteros, que a punto está de 
ser designado “Hijo Adoptivo de Talavera de la Reina” 
por su incuestionable contribución al conocimiento y 
difusión de la historia de la ciudad en general y de sus 
Mondas y su cerámica en particular, va a tener que ha
cer un hueco en las vitrinas de su casa para poder co
locar un nuevo galardón. En esta ocasión es el Premio 
de las Artes y de las Letras “Fernando de Rojas”, insti
tuido el año pasado por la Asociación Provincial de la 
Prensa de Talavera de la Reina, que otorgó su prime
ra distinción al insigne poeta Rafael Morales y que en 
esta segunda edición hará lo propio con el ilustre his
toriador.

EL HISTORIADOR RECIBIRÁ 
EL GALARDÓN “FERNANDO 
DE ROJAS” EN SU SEGUNDA 
EDICIÓN, DESPUÉS DE QUE 
MORALES FUERA EL PRIMERO

El reconocimiento tiene, sin duda, mucho que ver 
con el agradecimiento, ya que desde que Ballesteros 
llegó hace tres décadas a Talavera no ha dejado de co
laborar con todos los medios de comunicación que han 
requerido algún tipo de documentación o artículo sobre 
los variados e interesantes temas en los que ha desa
rrollado su labor investigadora.

Además de por el fallo de este premio y por el éxito 
de las recientes jornadas celebradas en el CEU sobre 
“Televisión y Educación” (que contaron con la presen
cia de un elenco de prestigiosos periodistas como 
Pedro Piqueras, Montserrat Domínguez, Pedro 
Erquicia o Javier Reyero), la asociación de "plumi
llas" de Talavera es noticia por la renovación de su 
Junta Directiva, en la que sólo se mantienen Jesús 
Javier Rodríguez y Lidia Sánchez Yanel, completán-

QUIEREN 
CANONIZAR A
100 MÁRTIRES DE 
LA GUERRA CIVIL
Una década después de que el Ayuntamiento “postergase” a Vicente, 
Sabina y Cristeta, los Santos Mártires de toda la vida, en el calenda
rio de festividades locales para hacerle un hueco al ferial día de San 
Isidro, el sacerdote Jorge López Teulón ha anunciado que un cente
nar de católicos de la comarca talaverana que sufrieron persecución y 
muerte por defender su fe y sus creencias religiosas durante la pasa
da Guerra Civil han sido incluidos en un proceso de canonización 
puesto en marcha por el arzobispado de Toledo.

En la rueda de prensa, celebrada en la iglesia de Santiago en ho
menaje al que fuera su párroco en 1936 -que figura entre ese cente
nar de futuros santos mártires, así como el entonces arcipreste de 
Talavera- el postulador de esta causa recalcó que con este proceso de 
canonización “no se pretende condenar a nadie, sino de defender y 
honrar a nuestros muertos”, añadiendo que, para evitar confusiones, 
se ha llegado a descartar de la lista a personas con marcada filiación 
política o relevancia político-social cuya persecución pudo deberse 
más a estas circunstancias que a su estricta actividad religiosa.

López Teulón lamentó las críticas que el proceso ha recibido desde 
determinados partidos y organizaciones laicistas, aprovechando la 
ocasión para decir que la Iglesia católica ha pedido públicamente per
dón por las reprobables actuaciones que como institución ha podido 
cometer “y aún estamos esperando que el Partido Comunista pida per
dón por las suyas”. En la conferencia de prensa, el sacerdote afirmó 
que entre la proclamación de la II República y el final de la contienda 
civil más de 10.000 personas fueron asesinadas en España por razo
nes religiosas, incluyendo entre las mismas a 12 obispos, 4.170 sa
cerdotes diocesanos, 2.365 religiosos, 283 monjas y 3.000 miembros 
de colectivos de seglares.

El proceso de canonización ha sido puesto 
en marcha por el Arzobispado de Toledo.

dose con la presencia de Gustavo Adolfo Muñoz, 
Víctor Manuel Fernández, Alberto León, Javier 
Alonso (que vuelve después de haber presentado su 
dimisión en el anterior “mandato") y Raquel Jiménez.
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“LA PUTADA ES QUE SIGO
VIVO Y PUEDO CONTARLO”
EL FUNCIONARIO AFECTADO 
POR LEGIONELLA ACUSA 
AL JEFE DE SERVICIO

Marcos Martín afirma, en una entrevista concedida a ECOS, que al prin
cipio no quiso divulgar lo que había sucedido. Pero que el Ayuntamiento 
no tiene culpa, sino su jefe de Servicio, Ángel Arce.

Marcos Martín fue legendario figurante -“en un puesto de relleno”- 
de la primera candidatura del PSOE en las primeras elecciones 
municipales y pionero forjador de la UGT (se recorrió toda la fran
ja sur del país para pedir el voto de los albañiles andaluces en los 
primeros comicios sindicales, cuando había más sindicalistas que 
liberados sindicales). El famoso 23-F de 1981, cuando muchos 
ugetistas de altos vuelos optaron por esconderse, él se encargó, 
junto a otro compañero, de ocultar en un piso de la calle La 
Enramada la comprometedora documentación del sindicato. 
“Batallitas” que contar a los nietos no le faltaban, pero no se espe
raba que, 22 años después de ingresar como funcionario del 
Ayuntamiento de Talavera, el virus de la legionella le metiese en 
una ridicula “batallaza” contra sus ex compañeros de PSOE (que 
han escabullido el bulto y procurado ocultar su infección para evi
tar que cundiese la “alarma social”) y de UGT, que, en el mejor de 
los casos, le han dado la espalda.

Marcos, encargado de mantenimiento del polideportivo de Puerta 
de Cuartos, empezó a sufrir altas subidas de fiebre a principios del 
pasado abril, un mes antes de la convocatoria electoral. El día 10 
fue ingresado en el Hospital Nuestra Señora del Prado, en cuya 
Unidad de Vigilancia Intensiva estuvo 17 días, tiempo en el que se 
enteró de que padecía legionellosis. Y el 27 de abril recibió una lla
mada del alcalde interesándose por su salud.

El tema se mantuvo en secreto durante meses, en parte porque 
no hubo epidemia (afortunadamente, el funcionario parece haber 
sido el único infectado, pese a que el polideportivo estuvo abierto 
hasta el 12 de mayo, fecha en la que fue clausurado por orden de 
la Consejería de Sanidad, que había detectado el virus en varias 
de sus dependencias) y en parte porque Marcos no quiso divulgar
lo. Sólo se decidió a hacerlo meses después, a finales de octubre, 
cuando el diario ABC dio su primera noticia al respecto y cuando el 
jefe de servicio municipal de Deportes, Ángel Arce, trasladó a 
Marcos (que estaba teóricamente repuesto) a... la piscina cubier
ta. “Si no me hubiera trasladado yo no habría abierto la boca, pero 
creo que Arce ordenó el traslado para putearme. La putada, para 
él, es que sigo vivo, y puedo seguir contando lo que me ha pasa
do”.

Arturo Marqués • Fotos: José Peña

EL SEGUNDO QUE SALE VIVO DEL HOSPITAL
Paradójicamente, Marcos cuenta su larga y dramática experiencia -que por 
cierto no ha concluido, ya que hace un mes volvió a ser dado de baja por 
orden del reumatólogo- sin más resquemores que los que guarda para su 
jefe de servicio por haberle trasladado a la piscina climatizada. De hecho, 
repite una y mil veces que no cree que el ayuntamiento, sus concejales de 
Deportes o el alcalde, tengan la culpa -sólo se calla cuando se le pregun
ta por qué se silenció su caso pese a que todo lo relativo a la legionella de
be ser hecho público de inmediato- y hasta se permite relatar, como si tal 
cosa, que una enfermera veterana le felicitó por ser “el segundo con legio
nella que sale vivo del hospital desde que se fundó” ... Hace 30 años.
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“LOS HOSTELEROS DEBEMOS 
REFORZAR NUESTRA IMAGEN”
Raimundo Vidales (CANDIDATO A LA r e e l e c c ió n  c o m o  PRESIDENTE)

•  ¿Qué quiere para los hosteleros de Toledo?
A nivel de hostelería tenemos un sector muy variado, por estas razones su proble
mática es muy diferente. Lo que queremos es dirigirnos a cada uno de los subsec
tores para llegar a sus problemas particulares. Lo conseguiremos a través de la im
plicación de muchos asociados a través de comisiones de trabajo: turismo, ruidos, 
calidad, etc.
•  ¿Por qué ha presentado candidatura?
Teníamos muchos asuntos pendientes de la legislatura anterior, sobre todo a nivel 
turístico. Durante los últimos años el sector ha sufrido una crisis importante. Hace 
unos meses analizamos la situación, propusimos soluciones e involucramos a to
das las administraciones para reorganizar la “venta turística” de Toledo: Palacio de 
Congresos, empresa mixta y dar continuidad al labor que se ha iniciado.
•  Enumere tres problemas del sector.
A nivel nivel turístico, la promoción. A nivel empresarial, la calidad en cuanto a los 
establecimientos, y a nivel de personal, la formación. Sin que el orden de enume
ración sea relevante.
•  ¿Qué le falta y qué le sobra al conjunto del sector en la provincia?
Compleja pregunta. Le falta reforzar la imagen del sector, que no es buena entre 
el conjunto de los ciudadanos. Algunos entienden que somos los grandes benefi
ciados de Toledo. Aunque sea así, generamos un importante número de puestos 
de trabajo y creamos riqueza para la ciudad y la provincia. Creo que sobrar, so
brar, no sobra nada
•  ¿Qué le pide a los Reyes Magos? ¿Ser presidente?
No, éste es un puesto provisional. Se han pasado unos años duros desde el punto 
de vista económico y les pido que el próximo año, entre todos, consigamos que 
vengan años mejores porque se notará en el empleo. Hay grandes proyectos de 
futuro para la ciudad.
•  ¿Que cualidades debe tener un buen presidente?
Que sea una persona que aglutine muchos colaboradores para trabajar en equipo. 
Ser una persona que se lleve bien con todo el mundo y trabajar codo a codo con 
mucha gente y ser dialogante.
•  ¿Quién formará su equipo?
Un grupo amplio de empresarios de todos los sectores. Algunos continúan de la 
Junta anterior, como Justino Pérez, Ventura del Álamo o Ángel Mora. Habrá muje- 

y representantes de hoteles y restaurantes.

POR EL DIÁLOGO Y EL TRABAJO EN EQUIPO
Tiene 35 años y comparte con su “contrincante” su soltería tras una separa
ción matrimonial y se dedica de lleno a sus negocios. Andadura en la que se 
inició en 1997 con la apertura de un pub de tipo irlandés que está ubicado en 
la capital y que se denomina "Dublín". Un año después, en el Casco Histórico 
de la capital abría sus puertas el restaurante “Casón de los López" y a los dos 
años el café irlandés “O’Briens”. Ya en 2002 abría sus puertas la “Casa del 
Temple", uno de los restaurantes más exquisitos de Toledo y que se ha con
vertido en el estandarte de este empresario.

Ha decidido optar a la reelección de su cargo para terminar “los asuntos

pendientes” y en su mente ronda la apertura de un nuevo 
negocio. Será el próximo 29 de diciembre y se va a hacer 
cargo de la Casa Club del Campo de Golf de Layos, don
de ofrecerá servicio de cafetería y restaurante. Hombre 
con amplia formación, ha sido el anterior presidente de la 
Asociación Provincial de Hostelería y con él ha crecido un 
10 por 100 el número de socios. Antes de la Presidencia 
que acaba de dejar no había pertenecido a la Junta 
Directiva.
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Enrique Salamanca (CANDIDATO A PRESIDIR LA ASOCIACIÓN DE HOSTELERÍA)

•  ¿Qué quiere para los hosteleros de Toledo?
V Quiero lo mejor, que es lo que yo querría para mí.Esta ciudad tiene unos 

recursos ilimitados de los que nos podríamos beneficiar más.
•  ¿Por qué ha presentado candidatura?
La razón principal es que me lo han pedido. Seguramente por la percep
ción que hemos tenido algunas personas de que la Asociación ha bajado 
un poco la guardia. Entendemos que no está en los foros con la repre- 
sentatividad y la fuerza que el sector está demandando. Se ha bajado el 
ímpetu.
•  Enumere tres problemas del sector.
Me preocupa enormemente la profesionalidad, no del empresariado, que 
también, sino de la mano de obra. Hacen falta profesionales. Tiene que te
ner mayor representación en los foros de la ciudad de cara al turismo y, 
desde luego, una mejor y más variada relación con las instituciones.
•  ¿Que le falta y que le sobra al sector en la provincia?
Sobrarle creo que nada. Nunca es malo lo mucho, porque la competencia 
es más sana para la calidad. Creo que le falta profesionalidad y diálogo 
con instituciones, insisto. También le falta asociados, es la gran batalla que 
tenemos que librar para ser fuertes y respetados. No están todos los que 
debían estar.
•  ¿Qué le pide a los Reyes Magos? ¿Ser presidente?
A los Reyes Magos les pido que este mundo loco se vuelva cuerdo, le pi
do paz, paz y paz y, si de paso, en el fondo de un saquito está la posibili
dad de que yo pueda ser presidente pues, adelante.
•  ¿Qué cualidades tiene que tener un buen presidente?
Cuantas más, mejor. Pero, principalmente, que sea un hombre con dedi
cación, que sepa respetar a los demás y que, al mismo tiempo, haga res
petar a la Asociación.
•  ¿Quién formará su equipo?
Todavía no tengo los nombres de las personas concretas, pero quiero que 
sea una mezcla con un porcentaje mayoritario de gente joven. La gente 
joven me produce muchísima confianza. Tienen muchas ideas y todas son 
válidas. Quiero que haya esa mezcla entre juventud y la experiencia que 
“podamos aportar los de siempre” para que de esa mezcla salga lo mejor 
para la Asociación.

“CREO QUE LA ASOCIACION 
HA BAJADO LA GUARDIA”

LA EXPERIENCIA DE TODA UNA VIDA
Tiene 57 años, dos hijos y está separado. Durante la ma
yor parte de la vida de la Asociación Provincial de 
Hostelería ha estado relacionado a su Junta Directiva, 
como presidente o como vicepresidente. También tiene 
experiencia en “enfrentarse” a un contrincante. Era 
Fernando Cortés y entonces se hizo con la Presidencia 
de la Asociación. Es la voz de la experiencia porque lle
va detrás de un mostrador desde los 14 años, ayudando 
a su padre. “He tenido muchos sinsabores, pero también

muchas satisfacciones”. Afirma estar muy agradecido a la “ciudad que me 
ha prestado su apoyo y que ha tolerado mis impertinencias”. Ahora se pre
senta porque algunos empresarios del sector se lo han pedido “encarecida
mente”. No quiere que este proceso electoral se convierta en una guerra de 
declaraciones y se siente preparado para asumir de nuevo un reto que afec
ta a 800 empresarios hosteleros que son los que están inscritos en la 
Asociación. Lo mismo que su oponente en las urnas inicia un proceso de 
campaña electoral “elegante” que le llevará a las urnas el próximo 12 de 
enero.

•  35
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Después de varios meses de trámites buro
cráticos, el pasado sábado, día 13 de di
ciembre una delegación de la organización 
agraria Asaja, encabezada por su presiden
te provincial, Manuel Juárez, se encuentra 
en Polonia a la “busca y captura" de traba
jadores para trabajar en la próxima campa
ña de recogida de aceituna en la provincia. 
Campaña que ha comenzado ya tímida
mente y que se generalizará el próximo mes 
de enero.

Esta delegación ha conseguido seleccio
nar 160 trabajadores de la ciudad polaca de

Bial’ystok, donde, según la organización 
agraria, “se ha contado con la total colabo
ración de los funcionarios de la Oficina de 
Empleo de dicha comarca polaca”. Asaja ha 
añadido también que queda pendiente rea
lizar un proceso de similares características 
en Rumania, país en el que se espera po
der contratar unos 70 trabajadores.

Aunque la organización no ha desvelado 
la cuantía económica de esta gestión, lo 
cierto es que las dificultades burocráticas 
están siendo muchas para los empresarios 
agrícolas de la provincia. Sobre todo porque

La recogida de la variedad picúaI comenzó el 
pasado mes de noviembre y está concluyen
do, mientras que la cornicabra (variedad pre
dominante en la provincia de Toledo) no se 
generalizará hasta finales de diciembre. La 
producción estará situada entre las 110.000 y 
las 125.000 toneladas de aceituna que se con
vertirán en unas 28.000 toneladas de aceite.

tenemos que añadir los gastos de aloja
miento en España durante los meses de 
campaña y de viaje de ida y vuelta, que se 
realizará en autobús.

Por todo esto Asaja ha propuesto que se 
conceda un permiso de trabajo temporal a 
aquellos trabajadores irregulares asentados 
en zonas rurales delimitándose la actividad 
laboral.

Durante esta campaña está prevista una 
producción de aceituna cercana a las
125.000 toneladas y unas 28.000 toneladas 
de aceite, por encima de la media de los úl
timos 10 años. Asaja prevé, por lo tanto, una 
buena cosecha en casi toda la provincia, 
excluyendo algunos municipios que, por de
terminadas circunstancias, este año ten
drán una cosecha corta, como el caso de 
los Montes-Yébenes.

ASAJA BUSCA “ACEITUNEROS”
EN POLONIA Y RUMANIA

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango

GOMEZ PRESENTA AL MINISTRO “SU ” 0CM  DEL ACEITE
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez (en la foto), presentó al 
ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete, la postura de Castilla-La 
Mancha sobre la reforma de la OCM del aceite de oliva en un docu
mento que sintetiza las distintas propuestas presentadas por las orga
nizaciones representativas del sector regional. La entrega fue realizada 
durante la celebración del Consejo Consultivo de Agricultura, que reú
ne a las comunidades autónomas con el MAPA para estudiar los distin
tos temas que serán tratados en el Consejo de Ministros de Agricultura, 
de la Unión Europea.

El Gobierno regional solicita un incremento presupuestario para 
España de al menos 200 millones de euros al año para adaptar las 
asignaciones al peso real de cada Estado miembro de la UE en la pro
ducción de aceite de oliva. En cuanto al sistema de ayudas, la Junta de
fiende un máximo del 60 por 100 calculado en función de la producción.
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madridejos

LA CAMARA DE COMERCIO 
SE ACERCA A LA MANCHA
El pasado lunes, 15 de diciembre, el 
Salón de Plenos del Ayuntamiento de 
Madridejos fue el escenario de la fir
ma del convenio para la apertura, en 
esta localidad manchega, de la terce
ra Antena Cameral de Castilla-La 
Mancha y la segunda de Toledo (las 
otras dos se encuentran en lllescas y

Hellín, en la provincia de Albacete).
Estas oficinas, con servicios de pro

ximidad para las pequeñas y media
nas empresas, son instaladas en mu
nicipios y comarcas situadas lejos de 
la capital. Con ellas se pretende facili
tar todos los trámites que los empre
sarios necesiten en su quehacer pro
fesional, sin que tengan que despla
zarse. Para esto, estas antenas ca
merales cuentan con todos los servi
cios que ofrecen las cámaras de co
mercio, como pueden ser la forma
ción, asesoramiento e información en 
comercio exterior, creación de empre
sas, servicio de Ventanilla Única, ser
vicios on-line, etc.

Esta es una iniciativa que se en
cuentra enmarcada dentro del 
Proyecto Antenas del Consejo 
Superior de Cámaras de Comercio.

fiscalidad

FEDETO PRESENTA LAS 
NOVEDADES FISCALES
El Área Fiscal de la Federación Empresarial 
Toledana, ha organizado esta semana una jorna
da en colaboración con la Delegación Provincial 
de la Agencia Tributaria, en la que se han pre
sentado las novedades fiscales que se aplicarán 
en 2004.

En la reunión se informó a los empresarios so
bre cómo deben ajustarse al nuevo Modelo 190, 
cuya correcta presentación es fundamental para 
la gestión el Impuesto Sobre la Renta de las 
Personas Físicas de dicho ejercicio. También se 
abordaron las novedades en materia de declara
ciones informativas y se explicó el funcionamien
to de los programas de ayuda.

La Dirección General de Consumo ha creado los 
Distintivos de Calidad en materia de Consumo

¿Qué son los Distintivos de Calidad?
Se trata de un reconocimiento que se hace a los titulares de los 
establecimientos que comercialicen productos, bienes o servi
cios en Castilla-La Mancha, que se distingan por su voluntad 
de satisfacer a sus clientes en el desarrollo de su actividad 
mediante la búsqueda de la calidad.

Objetivo
Está abierto a cualquier iniciativa comercial o empresarial reconociéndose el esfuerzo 
innovador y la generación de ideas para la mejora de la calidad de los productos 
y servicios en beneficio de los consumidores y usuarios en el marco del consumo 
responsable: saludable, sostenible y solidario.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.Jccm.es/san¡dad/consumo.htm

Dirección G eneral de Consum o 
T e í 925 284531 Fax: 925 226206 
e-m ail: in foconsum odgc@ jccm .es 
w w w .jccm .es/san idad/consum o.htm

cecam

C ECAM
Tel.: 925 285015 Fax: 925 215752 
e-m ail: consum o@ cecam .es
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“NUNCA PLANIFIQUE PONER 
MI PROPIO NEGOCIO”

Gregorio Guerrero
GERENTE DE MUEBLES 
GREGORIO GUERRERO

“EN LA CABEZA SÓLO 
TENGO METIDO EL TRABAJO”
•  ¿Qué es más difícil, comenzar o mantenerse?
Creo que todo es complicado. Es difícil empezar pero no es fácil 
mantenerse. Tienes que marcarte objetivos y el mío es el de dar la 
mayor calidad. Es un proceso lento pero este tipo de trabajo tam
bién tiene su mercado. En la fábrica tenemos tres mandamientos: 
trabajar lo más seguro posible, hacer el máximo de calidad y el 
tiempo, porque hay que pensar cada día que el trabajo se puede 
mejorar al día siguiente.
•  ¿Por qué se fabrica tanto mueble en Sonseca?
Es como preguntar por qué se hacen tantos zapatos en Elda. 
Quizá porque no podíamos vivir de la agricultura.
•  ¿El empresario nace o se hace?
Algunas aptitudes tienes que tener, pero no las de ganar dinero. 
Pienso que la pyme se monta, en general, buscando el autoem- 
pleo, un puesto de trabajo.
•  Le gustaría amueblar la casa de ...
Me da igual. Para mí lo importante es que me dejen hacer lo que 
me gusta. Desde la más modesta hasta la más acomodada. Ahora 
estoy haciendo cosas que me agradan y agradezco la confianza e 
mis clientes. No les podemos fallar.
•  Cuéntenos algún proyecto de futuro.
Sólo tengo el trabajo metido en la cabeza. Tenemos cuatro o cinco 
proyectos de locales públicos que son de envergadura.
•  ¿Ha pensado en jubilarse?
No. En ningún momento. Debe ser duro jubilarse cuando sólo vi
ves para tu trabajo. Pero hay que empezar a delegar.

Quería ser arquitecto pero, finalmente acabó diseñando y fabricando mue
bles de madera. A sus 58 años ha conseguido inculcar a sus cuatro hijos su 
amor por el negocio y ya trabajan con él. Desde que empezó lijando en la fá
brica de Antonio Moraleda ha llovido ya mucho y, casi sin quererlo, por ini
ciativa de otros, se independizó.
•  ¿Qué es más difícil, hacer un buen mueble o venderlo?
Casi siempre venderlo. Artistas que sepan hacer cosas los hay, pero hay que 
saber vender aquello que haces. Yo pienso que hacer una cosa es cuestión 
de proponérselo seriamente, que exista compromiso.
•  ¿Recuerda su primer trabajo?
Al pie de la letra no, pero seguro que fue de lijador porque así se comenza
ba en el oficio de la ebanistería. Es el trabajo más desagradable y los profe
sionales lo dejaban en manos de los aprendices. Era en la fábrica de Antonio

Moraleda y nos daban toda la autonomía para realizar 
nuestro trabajo.
•  ¿Cuándo supo que lo suyo era fabricar muebles?
No lo planifiqué. Trabajé en Antonio Moraleda hasta los 
32 años y no me había planteado cambios porque me va
loraban y no tenía ninguna queja. Fue un compañero 
quien me lo propuso y nos fuimos. Nos reunimos cuatro. 
¡En una habitación trabajábamos 12 personas haciendo 
panoplias! Después de unos años, que fueron muy duros 
porque a veces no cobrábamos, opté por empezar por mi 
cuenta. No era ambicioso pero quería hacer otras cosas 
que en ese momento no se estaban haciendo. De eso 
hace ya 18 años.

Prado Arriero • Foto: José Carmona
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1234 MBE,

El chequeo de su furgoneta Mercedes-Benz, gratis.

►  Sabemos lo importante que es para 

usted estar satisfecho con su furgoneta. 

Por eso, en Mercedes-Benz le ofrecemos 

revisiones gratu itas  a su furgoneta de 

manera periódica con el fin de que su 

vehículo esté inmovilizado el menor tiem

po posible. La revisión consta de un exa

men completo en motor, batería, d irec

ción, frenos, cambio, luces, neumáticos, 

transmisión y otras áreas básicas para el 

perfecto funcionamiento de su furgoneta. 

Si está usted interesado en realizar este 

tipo de revisiones, póngase en contacto 

con nosotros. Nuestro compromiso, ofre

cerle cada día un mejor servicio.

Mercedes-Benz

www.mercedes-benz.es

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz 

Ctra. Madrid-Toledo, km. 63,8. 45280 OLÍAS DEL REY. Toledo. Tel 925 35 34 16
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El sindicato CC.OO. de Castilla-La Mancha va a exigir en la negociación de los conve
nios colectivos para el año que viene la inclusión de cláusulas que pongan tope a la 
eventualidad y un incremento salarial por encima de la inflación. Según ha explicado su 
secretario general, Juan Antonio Mata, así se acordó en la reunión del consejo regional 
del sindicato celebrada esta semana en Albacete, donde también se ratificó a José 
Sánchez de los Silos como nuevo secretario de Organización, en sustitución de Juan 
Arroyo. José Luis Gil será el nuevo miembro del consejo confederal.

precios

EL AÑO SE CIERRA 
CON ELIPC AL ALZA
El IPC aumentó en noviembre el 0,3 por 
100, con lo que la inflación acumulada en 
los 11 primeros meses del año asciende al 
2,4 por 100. La tasa interanual, correspon
diente a los últimos 12 meses, experimentó 
un crecimiento el 2,8 por 100, según el INE. 
En Castilla-La Mancha los precios subieron 
en la misma medida que en el resto del pa
ís.

Los grupos inflacionistas fueron en el mes 
pasado el de vestido y calzado, cuyos pre
cios se encarecieron el 3,3 por 100, segui
do de vivienda y menaje, que subieron el 
0,3 por 100. El sindicato CC.OO. recuerda a 
todos los actores en la negociación colecti
va la importancia de incluir las cláusulas de 
revisión salarial para la negociación colecti
va del 2004, para que se garantice el poder 
adquisitivo de los asalariados.

UGT, por su parte afirma que la inflación, 
una año más, está desbordando las previ
siones del Gobierno y que los empleados 
públicos llevan 5 años perdiendo dinero.

finanzas

EL PP ESTUDIA RECURRIR 
LA LEY DE CAJAS DE AHORRO
Los servicios jurídicos del PP estudian re
currir ante los tribunales la última modifica
ción de la Ley de Cajas regional, por con
siderar que supone “un atropello, un insul
to y una vejación más” de la Junta hacia la 
provincia de Guadalajara, según el ex pre
sidente de la Caja de Guadalajara, Juan 
Pablo Sánchez, informa Efe.

Según el senador “popular” la Ley re
cientemente aprobada afecta “muy negati
vamente” a Caja Guadalajara. Según 
Sánchez, a través de la nueva regulación 
establecida se reduce en la Caja el núme
ro e consejeros en la Asamblea general, de 
80 a 60.

Mientras tanto el subsecretario de 
Economía, Manuel Crespo, afirmaba que 
las cajas de ahorro tendrán que incluir an
tes de julio en su Asamblea General a los 
representantes de todas las comunidades 
autónomas en las que estén presentes y 
no sólo los de la suya de origen, como ocu
rre hasta ahora.

Crespo explicó que así se regulará en la 
Ley de Acompañamiento de los 
Presupuestos, en la que se precisará que 
los representantes de los impositores y de 
los municipios presentes en la Asamblea 
deberán reflejar en su composición la pro
cedencia de los depósitos gestionados por 
la entidad. De esta forma, si el 30 por 100 
de los depósitos de los clientes de La 
Caixa se hicieron fuera de Cataluña, el 30 
por 100 de los consejeros que representan 
a impositores y municipios deberán proce
der de las regiones donde se realizaron los 
ingresos.

LAS CAJAS DE 
AHORRO DEBERÁN 
ADAPTARSE ANTES 
DEL PRÓXIMO MES 
DE JULIO

•  empresas

SEGUNDOS EN LA PRODUCCIÓN 
DE ENERGÍA EÓLICA
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, ha indicado que la comuni
dad autónoma se encuentra a la cabeza en cuanto a producción de energía 
eólica, ocupando el segundo lugar junto con Castilla y León y sólo precedida 
por Galicia. Bono hizo esta afirmación durante la inauguración en Toledo del 
Centro de Operación de Energías Renovables (CORE) de Iberdrola, felicitó a 
esta compañía por su apuesta por la mejora de la calidad del servicio que ofre
ce en la región. El vicepresidente ejecutivo y consejero delegado de Iberdrola, 
Ignacio Galán, puso a la región como ejemplo de apuesta por las energías 
renovables, por lo que el Centro se ha instalado en Toledo. El presidente del Gobierno, José Bono, junto al consejero 

delegado de Iberdrola, Ignacio Galán.

ecos economía

negociación colectiva
CC.OO. QUIERE PONER FRENO A LA 
EVENTUALIDAD Y SUBIR LOS SUELDOS

RIU

i

ecos #40
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ecos agricultura
aceituna

alfalfa

IU LLEVARÁ EL 
CASO A BRUSELAS 
SI NO SE INVESTIGA
Izquierda Unida denunciará en Bruselas 
el caso del fraude de la alfalfa si las 
Cortes Regionales no acceden a consti
tuir una comisión de investigación como 
ya han solicitado de forma reiterada, se
gún ha manifestado el coordinador regio
nal de IU, Cayo Lara; informa Efe.

Las declaraciones las hacía Lara tras 
conocer el informe de la Fiscalía de 
Albacete en el que se acusa a Manuel 
Saltó Martínez, responsable de la em
presa Cereales Saltó, de un delito contra 
la Hacienda Pública. El fiscal pide 30 me
ses de prisión y el pago de una multa de 
1,2 millones de euros por irregularidades 
en el cobro de las ayudas a la transfor
mación de la alfalfa. IU también quiere 
que sean investigadas las empresas que 
hayan recibido más de 1,2 millones de 
euros de subvención.

Por su parte, el Grupo Parlamentario 
Popular ha solicitado ante la Mesa de las 
Cortes la comparecencia de la consejera 
de Agricultura para que informe sobre la 
campaña de forrajes 2002-2003.

Para preservar
su mejor 
cosecha
y una bota
para guardar otra
gran cosecha.

TECNOLOGÍA PARA RECOLECTAR
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, dice que “es ne
cesario que los agricultores conozcan las nuevas tecnologías 
que se están aplicando en las labores de recolección y que exis
te una línea de subvención de la Consejería de Agricultura que 
financia esta renovación de maquinaria”. Para dar a conocer es
te objetivo la consejera ha viajado esta semana a Camuñas pa
ra observar el funcionamiento de una nueva máquina que se uti
liza en la recolección de aceituna. Tiene vibradores autopropul
sados y no necesita ser arrastrada por un tractor.

La consejera posa con un grupo de agricultores.

•  balance agrario

ASAJA DE CALIFICA DE 
INESTABLE EL AÑO 2003

El presidente de Asaja de Castilla-La 
Mancha, Femando Villena, ha afirma
do que 2003 “ha sido un año inestable 
y de incertidumbre” para la agricultura 
y ganadería de la región, marcado por 
la reforma de la Política Agraria 
Comunitaria, la crisis de precios y los 
retratos en el cobro de ayudas comuni
tarias, informa Efe.

Villena estuvo acompañado por el 
secretario general de la organización, 
José María Fresneda, quien señaló 
que 2003 también será recordado por 
los efectos de la ola de calor, las pena- 
lizaciones por superar las produccio
nes permitidas y “por lo que iba a ser 
una revisión intermedia de la PAC que 
finalmente fue una auténtica reforma”.

“Concluimos el año 2003 siendo un 
sector absoluta y totalmente interveni
do, con poca capacidad para poder 
conseguir mejoras (...), porque nos en
contramos con tres administraciones 
que nos intervienen totalmente y que 
ponen tres funcionarios por agricultor a 
los que no les interesa seriamente lo 
que les importa a los agricultores”, 
apostilló Fresneda.

Señaló que desde el primer momen

to su organización tomó las riendas en 
lo relativo a la reforma de la PAC, por
que sus medidas “afectarán a todos los 
sectores productivos” de la región y “lo 
hicimos -puntualizó- manifestándose 
en Bruselas, Madrid y Toledo, mientras 
que otros se dedicaban a hacer políti
ca ante los medios de comunicación, 
ayudando bien poco". Apuntó que la 
reforma ha desaprovechado una opor
tunidad de corregir desequilibrios entre 
las distintas regiones europeas.

Seguros Agrarios
Tu confianza  

nos hace im po rtan tes

www.cajarural.com/toledo

A l
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El todavía entrenador del CD Toledo, Fernando Calderón, 
podría retornar al banquillo de manera Inminente. El técnico 
parece totalmente restablecido de la enfermedad provocada 
por el estrés que aconsejó su baja laboral: “Estoy mejor de 
lo que pensaba. Los médicos me han comentado que reci
biré el alta en los próximos días”. Calderón es legalmente el 
entrenador del CD Toledo ya que no ha firmado ningún tipo 
de rescisión del contrato. Sobre su posible vuelta indicó que 
“estoy en manos del club. Haré lo que ellos digan. Mi inten
ción es entrenar porque me encuentro restablecido, pero no 
a costa de perjudicar a Julián Arguedas”. Este último, sus
tituto de Calderón en régimen de interinidad, cogió el equi
po hace tres semanas a petición de los dirigentes que, en

EL TECNICO TOLEDANO 
PARECE MUY RECUPERADO 
DE SU ENFERMEDAD

aquel momento, le comentaron la posibilidad de mantener
se en el cargo hasta final de temporada siempre que los re
sultados fueran brillantes.

Desde las oficinas del club tampoco se ha adoptado una 
solución definitiva. El secretario técnico, Jacinto Gallego, 
comentó que “la decisión final sobre la posible vuelta de 
Calderón al banquillo es algo que deberá tomar él si entien
de que está recuperado y capacitado para entrenar al ma
yor ritmo”. Preguntado entonces qué ocurriría con Arguedas 
tras el fichaje de Pedro Mesón como técnico del filial, se
ñaló lo siguiente: “Julián bajaría de nuevo a entrenar al equi
po de tercera división porque Pedro ha venido al Toledo co
mo un favor personal. Sé que no podrá objeción alguna a la 
decisión que tomemos en su momento y que dependerá de 
la que adopte el propio Calderón”.

Teo Díaz • Fotos: Carlos Monroy

RADIO-TAXI
Y GRÚAS DE TOLEDO

CALDERON PODRIA 
VOLVER EN BREVE

ARGUEDAS DESCARTA 
RETORNAR AL FILIAL
Julián Arguedas sigue totalmente centrado en 
su trabajo con la primera plantilla, confiado siem
pre en la reacción de un equipo cada vez más 
cercano al descenso. Pudiera ser que esta sea la 
última semana que se sienta en el banquillo si 
Fernando Calderón recibe el alta médica. 
Arguedas recuerda que cuando le llamaron para 
dejar el filial y dirigir el primer equipo “me dijeron 
que era hasta que Fernando estuviera restable
cido”. Ahora dice que acatará la decisión del club 
a este respecto, pero que tiene decidido no re
tornar al conjunto filial: “No volveré a entrenar en 
tercera división, ni al Toledo B ni a ninguno. Llevo 
muchos años trabajando sin suerte y es hora de 
que yo mismo me valore. Si el club quiere me 
quedaré como ojeador o lo que sea”.
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•  femando calderón

NO ENTIENDE LA 
BAJA DE MARIO

PUNTO DE VISTA

LA REALIDAD DEL 
OTRO DEPORTE

Fernando Calderón, todavía hoy primer entrenador del CD Toledo 
aunque esté de baja médica, quiso dejar muy claro que él nada ha te
nido que ver con las bajas que se van a producir en la plantilla. 
Reconoce que el club le solicitó opinión de manera verbal, pero nun
ca un informe por escrito: “Dije que si había que conceder bajas pa
ra poder realizar nuevos fichajes, con quien menos contaba era con 
Sergio, Miraut y Aroca, pero sólo de palabra”, precisó. Nada dijo s'o- 
bre los otros futbolistas, Tito, Arcadio y Mario Sánchez, a quienes 
la directiva comunicó que se fueran buscando equipo. Calderón qui
so dejar muy clara que no era partidario de conceder estas últimas 
bajas: “No entiendo esas bajas. Mario, por ejemplo, es un futbolista 
que cuesta poco, es de Toledo, y podría tener un hueco en una plan
tilla de 22 jugadores. Siempre es bueno en este tipo de equipos con
tar con chicos de la casa”.

El sustituto momentáneo de Calderón, Julián Arguedas, no fue 
consultado sobre las bajas y ha indicado que Arcadio y Tito son ju
gadores útiles, aunque matizó que “siempre que no traigan futbolis
tas mucho mejores”. De todas formas a todos estos jugadores hay 
que agradecerles su gran honradez y profesionalidad porque están 
jugando y rindiendo aún sabiendo que en enero estarán lejos de 
Toledo.

HERNÁNDEZ SOLICITA LA 
MITAD DEL CONTRATO
El Toledo y el destituido técnico del equipo juvenil A, A lberto 
Hernández, podrían haber llegado a un acuerdo para la firma 
del finiquito. El ex entrenador del equipo se reunió el pasado 
viernes con el presidente, Ramón García Samaranch, y am
bos analizaron las causas de su cese, que el mandatario la
mentó se hubiera producido en su ausencia. Negociaron tam
bién un posible acuerdo que Hernández cifró en percibir la mi
tad del contrato -4 meses-, una vez descontados las dos men
sualidades que ya ha cobrado.

El CD Toledo debía valorar la propuesta de Alberto Hernández de 
percibir la mitad del contrato para firmar el finiquito. El técnico dijo 

que no quería ir en contra de los empresarios toledanos.

Muchos premios y halagos, demasia
das condecoraciones, pero la realidad 
de nuestro deporte es otra muy distinta. 
Está bien resaltar lo que de importante 
tenemos, que no es mucho, pero siendo 
sinceros hay que reconocer que existe 
otro deporte, el mayoritario, el de nivel 
medio, que anda sumido en las más ba
jas catacumbas. Viene a cuento este 
comentario por lo sucedido el pasado 
sábado en Villafranca durante el partido 
de balonmano entre los locales y el BM 
Toledo, que comenzó con una hora de 
retraso por la incomparecencia del se
gundo árbitro en un error, el enésimo, 
del comité territorial a la hora de comu
nicar los horarios a los colegiados en 
tiempo y forma. Y allí estaba el presi
dente de ese comité, que es también ár
bitro y que no quiso bajarse a suplir al 
compañero. Se le ocurrió llamar a otro 
que estaba arbitrando en el pueblo de al 
lado sin importarle el retraso. Una vez 
concluido ese encuentro se disputaba 
otro de juveniles y tampoco compareció 
la pareja designada. El presidente optó 
entonces por marcharse y dejar que só
lo arbitrara Sergio Garrote, que ya ha
bía dirigido no sólo el anterior sino otro 
antes de cadetes, por lo que ese cole
giado conquense empezó su jornada a 
las cuatro de la tarde y la concluyó a las 
diez de la noche sin saber si lo que diri
gía era balonmano o rugby. Y ese presi
dente del comité territorial estaba en 
Villafranca percibiendo, previsiblemen
te, las dietas correspondientes que co
bra gracias a las aportaciones de los 
clubes, a quienes faltó el respeto depor
tivo por ser incapaz de solucionar los 
problema. Y esto no es un hecho aisla
do, sino la prueba de cómo está el arbi
traje en Castilla La Mancha y de como 
gestionan algunos dirigentes. El balon
mano, además, es el deporte quizá que 
más sufre la inconveniencia de crear ár
bitros muy jóvenes deprisa y corriendo, 
sin la suficiente formación, que apenas 
saben nada de este deporte y que se 
conforman con ganar unas “perras” con 
las que divertirse el fin de semana. Y 
esos dirigentes siguen en sus cargos 
porque nadie se ocupa de que paguen 
sus errores. Es esta la otra realidad del 
deporte regional, la que corroe y carco
me pero que casi nadie conoce.

i
‘
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Raúl Lora posa en una de las montañas 
escaladas en el Himalaya.

RAÚL LORA 
CONQUISTA 
EL HIMALAYA
El alpinista toledano de 26 años, Raúl 
Lora, formó parte de una expedición 
nacional que logró ascender a las cum
bres Sland Peck (6.194 metros) y Mere 
Peck (6.470 metros), situadas ambas 
en la cordillera del Himalaya. Lora, que 
lleva cuatro años como profesional y 
que dirige una empresa dedicada a ac
tividades de montaña -www.alpinis- 
mok2.net- integró un equipo compuesto 
por otro alpinista toledano, Israel Pérez 
Moreno, y los asturianos José 
Fernández y Olga Suárez. La empre
sa, patrocinada por la Diputación, Junta 
de Comunidades, Ayuntamiento de 
Bargas y varias firmas comerciales, 
contó con un presupuesto de 24.000

DESUNION EN EL 
BALONMANO TOLEDANO
Una lástima, es cierto, pero las relaciones 
entre los dos grandes clubes del balonma
no toledano, el BM Toledo y el Amibal, si
guen siendo nulas en estos momentos. 
Ambas directivas están enfrentadas, no 
existe comunicación entre sectores y cada 
uno funciona a su manera. El BM Toledo 
está confeccionando un torneo de navidad 
para el próximo día 27 en todas las cate
gorías al que no están invitados los chicos 
del Amibal, pese a contar con una de las 
mejores canteras del balonmano regional. 
El presidente del BM Toledo, Mario 
Gómez, comentó al respecto que “no les 
hemos llamado porque no tenemos ningu
na relación con ellos. Es algo recíproco 
porque el Amibal tampoco cuenta con no
sotros cuando organizan algún evento”.

El motivo de esta desavenencia procede

invitó al Amibal a un torneo navideño y la 
experiencia no fue positiva. Mario Gómez 
recuerda que “Sierra buscaba intimidar a 
los rivales con goleadas escandalosas. 
Espoleaba a los chicos de una manera 
que a nivel de la base no me parece con
secuente. En esto hay que ser humildes y 
tener consideración con los contrarios. Es 
cierto que están ganando muchos torneos 
oficiosos. Le recuerdo que yo fui campeón 
de España infantil con el BM Mayol” .

EL AMIBAL NO 
ESTÁ INVITADO AL 
PRÓXIMO TORNEO 
DE NAVIDAD

El BM Toledo y el BM Amibal mantienen grandes diferencias desde hace unos años.

euros. El reto no fue fácil por las bajas 
temperaturas y el fuerte viento reinante. 
Raúl Lora señaló que “hizo un viento de 
casi 100 kilómetros por hora. Tuvimos 
algunos problemas de congelación y 
con los porteadores porque había algu
nos pasos angostos y complicados, pe
ro al final pudimos concluir con éxito la 
escalada que era el objetivo que nos 
habíamos propuesto. Fue una expedi
ción muy bonita”.

El alpinista toledano se tomará ahora 
unas semanas de descanso antes de

de la anterior etapa del hoy primer dirigen
te del Amibal, Rafael Sierra, en el desa
parecido BM CEI, conjunto que dirigían 
entonces las mismas personas que hoy 
comandan el BM Toledo. Entonces se pro
dujeron una serie de hechos “poco afortu
nados”, según Gómez, y todas las miradas 
se dirigieron a Sierra. Aquello se archivó a 
nivel administrativo, pero no en las mentes 
de unos directivos que desecharon para 
siempre la presencia de Rafael Sierra en 
sus equipos.

Sin embargo, hace ahora dos años se

El caso es que no es posible el acerca
miento. Las políticas de estos dos equipos 
están tan alejadas como las intenciones 
de sus directivos. Y es una auténtica pena 
porque el BM Toledo podría ser una buena 
cobertura para los jóvenes del Amibal 
cuando estos concluyeran sus etapas ale
vines e infantiles. Para el citado torneo, 
aún no está definido el rival del primer 
equipo del BM Toledo, que bien pudiera 
ser el Alcobendas o el Puertollano. EL res
to de las categorías se nutrirán de equipos 
de las diferentes escuelas.

acometer el próximo objetivo que toda
vía no tiene definido. Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy
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EL TRIUNFO EN 
ALBACETE LE 
ACERCAA LA 
TERCERA PLAZA

El Azulejos Ramos llegó henchido a Sevilla. Venía 
de ofrecer grandes partidos y de derrotar al mismo 
líder FS Ocaña, pero regresó “trasquilado" después 
de encajar una goleada de escándalo (11-5). Y aún 
pudo ser peor porque al inicio de la segunda parte 
perdía por un inaudito 8-0. El entrenador del con
junto talaverano, Kike Hernando, señaló que “no fui
mos a jugar sino a pasearnos. No salió nada y ba
jamos muy pronto los brazos. No hay disculpa posi
ble. Lo mejor es olvidarlo cuanto antes". El Talavera 
FS recibe este fin de semana al Albacete FS, un 
partido trascendente en la lucha que mantiene por 
la tercera posición.

Por su parte el líder Ocaña derrotó sin problemas 
al Universidad de Málaga (5-0), en un partido donde 
lo mejor al margen del resultado fue la mejoría de 
Chiqui y Adeva, dos jugadores que están alcan
zando poco a poco su mejor nivel. La preocupación 
del entrenador, Enrique González, es recuperar a 
la mayor brevedad a los lesionados Galván, Lalana 
y Cosme, sobre todo a este último, vital en el es
quema de los ocañenses. El jugador es optimista y 
cree que volverá a jugar en enero, pero el técnico se 
conformaría con recuperarlo un par de semanas 
más tarde. El que está enfadado es José. El cante- 
rano no parece muy conforme con los pocos minu
tos que juega.

EL
ES

En poco más de un mes la situación del FS Bargas ha dado un giro radical. 
Entonces el equipo se debatía entre grandes dudas en los puestos de aba
jo. Se produjeron medidas disciplinarias contra algunos jugadores, amena
za de bajas y la destitución del entrenador, Fermín Novillo. Con la llegada 
de Dimas Sanguino al banquillo la situación cambió radicalmente. Desde en
tonces el equipo ha encadenado cinco victorias y una sola derrota, la que se 
produjo en Ocaña con polémica incluida. El pasado fin de semana, el con
junto bargueño entró por derecho propio en el grupo que lucha por la terce
ra posición que da derecho a jugar la fase de ascenso y de la que le sepa
ran cuatro puntos. Y lo hizo a lo grandes, derrotando a domicilio al podero
so Albacete (2-5) con una facilidad propio sólo de los mejores.

Teodosio Díaz • Foto: Carlos Monroy
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Con Dimas Sanguino en el banquillo, el FS Bargas 
ha sumado 15 puntos de 18 posibles.

FS TALAVERA:
CURA DE HUMILDAD 
EN SEVILLA

BARGAS TAMBIEN 
UN CANDIDATO
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JUANJO 
BERMÚDEZ 
PIDE PERDÓN 
A LA AFICIÓN 
DEL TORRIJOS

LUIS IZQUIERDO 
RECUPERA 
SU MEJOR 
NIVEL OFENSIVO
El Tello Polígono ganó en Almagro (70- 
78) y se acerca un poco más a los prime
ros puestos. El factor decisivo fue la gran 
actuación en ataque de los aleros 
Alberto Sánchez (29 puntos) y, sobre to
do, de Luis Izquierdo, autor de 25 puntos 
en el mejor partido con el conjunto de la 
barriada esta temporada. De hecho su ni
vel es cada vez más elevado después de 
más de un año sin jugar. El entrenador del 
equipo, Luis Romano, se mostró satisfe
cho con el triunfo y destacó la gran de
fensa de todo el equipo durante el primer 
cuarto: “Hicimos un trabajo serio y efecti
vo sobre todo a la hora de presionar en 
media cancha. Nos fuimos 9-24 y senten
ciamos el partido.

El Tello Polígono recibirá este fin de se
mana la visita de un rival directo como 
Madrigueras, donde De Dios podría estar 
recuperado después del esguince sufrido 
hace una semana.

Él empate (1-1) frente al colista Cabanillas 
ha supuesto un duro golpe para la moral 
del conjunto torrijeño cuyo entrenador, 
Juanjo Bermúdez, reconoció haber reali
zado el peor partido de la temporada: “En 
mi vida como jugador y entrenador he vis
to jugar tan mal a un equipo como el nues
tro. Me sentí impotente en el banquillo, sin 
saber qué hacer porque fue algo horroro
so. No salió nada”. El técnico no dudó en 
pedir perdón a la afición por el triste es
pectáculo ofrecido: “Y eso -comentó- que 
el árbitro nos regaló un penalti y nos per
donó la expulsión de Moreira, pero ni así.

No se salvó nadie, ni yo mismo. Creo que 
debemos pedir perdón a los seguidores. Al 
final debemos dar hasta el punto por bue
no”. Bermúdez no se explica lo que le su
cede al equipo en el estadio municipal San 
Francisco, “jugamos muy espesos y nos 
cuesta un mundo hacer bien las cosas”. 
Según el entrenador, los jugadores esta
ban muy abatidos a la conclusión del en
cuentro por la importancia de los puntos 
perdidos: “Ahora lo importante es recupe
rar el estado anímico porque nos espera el 
Puertollano, aunque a domicilio estamos 
dando una imagen muy diferente”.

•  baloncesto coi toledo
UN GRAN SERGIO SORDO 
RELANZA AL CB CEI EN TOBARRA

Sergio Sordo, alero tirador fichado esta temporada procedente del baloncesto 
Polígono, se convirtió en el principal protagonista en el primer triunfo a domicilio 
del CEI esta temporada en Tobarra (67-93) al sumar 26 puntos, bien secunda
do por Víctor Arévalo (17 puntos) y por Navarro (16). Conviene destacar que 
el Tobarra es el primer partido que pierde en su pabellón, lo que realza el triun
fo de los toledanos. Sergio Sordo decidió abandonar el Polígono, donde no ju
gaba muchos minutos, e irse al CEI por su amistad con el entrenador, Mauro 
Sánchez. El conjunto toledano espera contar en los próximos partidos con 
Eduard Pichardo, recuperado después de dos meses lesionado.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #448, 19/12/2003.



El triunfo frente al Majadahonda les aleja del descenso.

EL TALAVERA SE 
ALEJA 8 PUNTOS 
DEL DESCENSO
“Ya podemos respirar un poco más tran
quilos”. Son palabras del entrenador del 
Talavera, Manolo Trigueros, tras derro
tar (1-0) al Rayo Majadahonda, lo que si
túa al conjunto blanquiazul a ocho puntos 
de los puestos de descenso directo. El 
técnico talaverano ha solicitado a la direc
tiva un pequeño esfuerzo para fichar en 
enero a un delantero”.

•  cross de fuensalida

PODRÍA REPETIRSE EL 
DUELO ENTRE SERGEY 
LEBED Y DE LA OSSA
La organización del cross de Fuensalida 
que comanda Santiago Merchán negocia 
la presencia del ucraniano Sergey Lebed y 
del conquense Juan Carlos de la Ossa, 
que de esta manera podrían reeditar el due
lo que ambos mantuvieron el pasado fin de 
semana en el europeo de campo a través 
celebrado en Edimburgo (Escocia), donde 
el atleta ucraniano acabó imponiéndose 
después de una extraordinaria exhibición. 
Merchán indicó que “en estos momentos 
ambos son el principal objetivo, pero será 
complicado porque su contratación cuesta 
mucho dinero”. En concreto, Lebed solicita
10.000 dólares y la cotización de De la Ossa 
se ha disparado tras conquistar el subcam
peonato. Merchán ha realizado una contra
oferta y está a la espera de que contesten 
los representantes de los atletas.

Sería bonito para Fuensalida presentar el 
día 4 de enero la carrera como una revan
cha del europeo, sobre todo cuando sí está 
confirmada la presencia del portugués 
Eduardo Henriques, tercero a la postre en 
Edimburgo.

La participación general se conocerá el 
próximo martes en el transcurso de la pre
sentación oficial que tendrá lugar en el Hotel 
Carlos V de Toledo. Como es habitual, tam
bién habrá una importante y nutrida repre
sentación de atletas de color. Lástima de la 
ausencia del toledano Ju lio  Rey con quien 
la organización no ha podido llegar a un 
acuerdo económico. El presupuesto de la 
carrera rondará los 13 millones de pesetas, 
un millón más que en la edición anterior 
donde el triunfo correspondió a un impresio
nante Juan Carlos de la Ossa.

•  xv cross noves

ESPERAN UNA
PARTICIPACIÓN
RÉCORD
Este domingo se celebra el tradi
cional cross de Novés que cum
ple ya la XY edición. Esta carrera 
popular, patrocinada por la com
pañía INDAS, está incluida en el 
calendario oficial de cross de 
Castilla La Mancha y tiene como 
objetivo principal la promoción del 
deporte base en todas sus cate
gorías.

La prueba se organizó por vez 
primera en 1979 y cada año se ha 
superado el número de partici
pantes. En esta oportunidad, la 
Peña “El Porrón”, organizadora, 
confía batir el récord de participa
ción superando los 1.100 atletas.
Esta constante afluencia ha lleva
do a la federación regional a con
siderar esta carrera como la ter
cera en importancia en la comuni
dad autónoma. La mayor parte 
del plantel provienen de las cinco 
provincias de la región, aunque 
también se espera una numerosa
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participación de otros lugares de 
España.

Entre los atletas que han con
seguido la victoria en Novés, des
tacan Juan Carlos de la Ossa 
(1998), Iván Galán (1999 y 
2002), Pablo López (2000) y 
Anton io  Serrano (2001).

Se trata de una carrera donde 
suele influir sobremanera la cli
matología, con frío y viento, y un 
circuito espectacular y vistoso con 
muchas curvas y desnivelada oro
grafía, donde los cambios de rit
mo son la constante en un cross 
de alto nivel.
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El auditorio del Palacio de Pedro I ha sido el marco elegido para la I 
Jornada de Mujer Empresaria y Comercio Justo, donde han participado 
unas 80 personas. En el acto de inauguración estuvo María Isabel Moya, 
directora del Instituto de la Mujer, Jesús Velázquez, delegado provincial 
de Industria y la alcaldesa de Torrijos, Mercedes Giner. A lo largo de la 
jornada se mantuvieron diversas mesas redondas, donde han participa
do representantes de la Cámara de Comercio, de Fedeto, del Instituto de 
Finanzas, así como la Asociación de Mujeres Empresarias de Toledo. Por 
la tarde el coloquio giró en torno al comercio justo.
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LAS EMPRESARIAS SE 
REÚNEN PARA HABLAR 
DE COMERCIO JUSTO

ecos #48

ENCUENTRO POÉTICO PARA AFICIONADOS
Más de 30 aficionados a la poesía participaron 
esta semana en el I Encuentro Poético de 
Torrijos que han organizado las asociaciones 
“Amigos de la Colegiata” y “Juan Guas” . 
Además se contó con la colaboración de los ins
titutos y colegios de la localidad.

Unas 300 personas acudieron a la cita para 
escuchar a O lvido García Valdés, que ha pu
blicado varios libros de poemas y también a 
más de 30 torrijeños que en la poesía encuen
tran su forma de expresión predilecta.

El Ayuntamiento de Torrijos ha 
presentado propuesta de modi
ficación de ordenanzas fiscales 
para el año 2004. En la misma 
destacan las subidas propues
tas en el IBI (Impuesto de 
Bienes Inmuebles) de un 10 por 
100. En el Impuesto de Vehículo 
de Tracción Mecánica, entre un 
ocho y un 16 por 100 y en el 
Impuesto de Plusvalías que su
be un 5,8 por 100.

Respecto a las tasas, la revi
sión se sitúa en torno al tres por 
100. Del mismo modo, destaca 
el hecho de que el cambio de 
los coeficientes legales de IAE 
(Impuesto de Actividades 
Económicas) ha provocado una 
subida el impuesto del 61 por 
100.

Desde la Federación 
Empresarial Toledana se ha re
mitido escrito de alegaciones 
para corregir la situación del 
IAE, el Impuesto de Vehículos y 
las Plusvalías. También se ha 
solicitado la posibilidad de de
ducirse las licencias urbanísti
cas del coste del Impuesto de 
Construcciones y el reconoci
miento de la no sujeción de los 
cambios de titular de los nego
cios, a la licencia de apertura.

poesía
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FEDETO 
ALEGA 
CONTRA LAS 
ORDENANZAS
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UN SIMBOLO QUE PERTENECE A TODO EL PUEBLO

Mariano Cabada tiene la afición de construir zambom
bas de todos los tamaños. Tras obtener el récord 
Guiness ha logrado perfeccionar su técnica. Las hace 
grandes y pequeñas y las regala a sus amigos o las uti
liza como adornos para la casa o en el coche.

Su gran zambomba estuvo mucho tiempo expuesta en 
el Hogar del Pensionista del municipio y no se cansa de 
repetir que aunque él tuvo la idea original, este objeto se 
trata de un símbolo que pertenece a todo el pueblo por
que ha logrado conquistarles.

ecos 49

almendral de la cañada
ecos « la  provincia

LA ZAMBOMBA MAS GRANDE
DEL MUNDO QUE HA ENTRADO EN EL GUINNES

jp í i íB

En el año 1988 Mariano Cabada, natural de Almendral 
de la Cañada, se propuso construir con ayuda de unos 
amigos la zambomba más grande del mundo. Como ma
teria prima para este peculiar objeto utilizó un álamo del 
pueblo. El mismo día que cortó el árbol, reunió a 12 ami
gos para trabajar durante toda la noche y lograr su obje
tivo. Utilizaron piel de toro para dar un acabado perfecto 
y el resultado final superó todas las expectativas y el 
pueblo pronto se mostró ilusionado con la gran zambom
ba.

Tres metros de diámetro y dos y medio de altura son 
sus medidas. Cabada reconoce que durante los primeros 
años la zambomba era visitada por mucha gente de los 
pueblos colindantes. Los medios de comunicación pron
to se hicieron eco y desde entonces Almendral de la 
Cañada salta al primer plano de la actualidad cada 
Navidad.

Uno de los amigos de Mariano que participó en la 
construcción de la zambomba se encargó de llamar al ré
cord Guiness para informar de las dimensiones del obje
to. Tras superar todos los trámites, Mariano Cabada via
jó a Barcelona para recibir el certificado de su récord en 
un programa de televisión que presentaba el catalán 
A lfonso Arús.

La zambomba de Almendral está bien guardada en 
una nave del municipio. Ya no sale a la calle tanto como 
antes puesto que sus grandes dimensiones no facilitan 
las cosas. Cabada reconoce que el período navideño ya 
no es lo que era para la zambomba “y solo la sacamos el 
día 31 de diciembre en la lumbre de los quintos", confie
sa su autor. Hoy se conserva intacta, aunque sus autores 
confiesan que sería necesario cambiar la piel del toro por 
la de cabra, ya que podría lograrse mayor flexibilidad.

Los que han escuchado el ruido de esta zambomba 
aseguran que es atronador y que hasta los cristales de la 
habitación llegan a moverse. La Navidad, de vez en 
cuando, sorprende con estas cosas.

José María H. Ponos • Fotos: José Peña
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ELEUTERIO LUCAS, UN CENTENARIO CON MUCHA LUCIDEZ
No es habitual encontrar a una persona que hace tres meses haya su
perado los 100 años de edad y mantenga con intensidad una conver
sación donde el fútbol, los toros y hasta la política se convierte en el 
epicentro del diálogo. Es el otro centenario de San Martín de 
Montalbán.

Sentado en una mesa del Mesón El Porche, propiedad de su hija 
Mari Carmen (con él en la foto), se encuentra Eleuterio Lucas, que 
nació en San Martín de Pusa, y que ahora se encuentra con su hija. 
Trabajó siempre en la agricultura desde la temprana edad de ocho 
años. Cuenta que en su juventud no siempre podía ir al baile, aunque 
sacaba tiempo para ir a Talavera y Los Navalmorales, a los festejos 
taurinos. En los últimos años se ha aficionado al fútbol y siente predi
lección por el FC Barcelona ya que dice que "el Madrid tiene todos los 
cuartos y así se puede comprar a los mejores”.

ecos j50

Damasa Gomez-Jacmto posa asi se sonriente 
junto a sus hijos y nietos que participaron del 
homenaje que le rindió su localidad natal: San 
Martín de Montalbán. Primero fue una misa y 
después, en el Hogar del Jubilado, se le ofre
ció una placa conmemorativa y un aperitivo 
para todos los asistentes.

DÁMASA GÓMEZ- 
JACINTO RECIBIÓ 
EL HOMENAJE 
DE SU PUEBLO

asistentes pudieron disfrutar después de un 
aperitivo.

Juan Pablo Higueras, uno de sus nietos, 
que ejerció como portavoz de la familia, ma
nifestaba a ECOS que “Dámasa vive tem
poralmente en Toledo y también en su loca
lidad natal, acompañada de su familia”.

Dámasa tiene, además de los tres hijos 
citados anteriormente, cinco nietos y siete 
bisnietos. Su estado de salud, según Juan 
Pablo Higueras, es bastante aceptable para 
su edad “aunque últimamente le falla algo el 
oído”, algo natural por su edad.

Según ha podido conocer esta revista la 
homenajeada estuvo casada con Miguel 
Villapalos que fue alcalde de la localidad. 
Su marido estaba emparentado con el que 
fuera rector de la Universidad Complutense 
de Madrid, Gustavo Villapalos.

una eucaristía y a continuación, en el Hogar 
del Jubilado de la localidad, el primer edil le 
hizo entrega una placa conmemorativa del 
acontecimiento para, a continuación, soplar 
las velas de la tarta de la centenaria. Los

Texto y fotos: José Reyes Calero

Fue la mañana del sábado, día 13, una ma
ñana fría y de niebla en San Martín de 
Montalbán, pero a la familia de Dámasa 
Gómez-Jacinto Fernández no le importaba. 
Su pueblo le rendía un afectivo homenaje 
porque acababa de cumplir 100 años.

El Ayuntamiento que preside el socialista 
Justo Barrios López, había programado 
una serie de actos de reconocimiento a es
ta vecina. En todo momento contó con el 
beneplácito de su familia, concretamente de 
sus hijos: María, Miguel y Paula. En la igle
sia parroquial de Santiago Apóstol se ofició

19 de diciembre 2003 ecos«la provincia
san m artm  de montalban

UNOS ESPLENDIDOS 100 ANOS
EN LA VIDA DE DÁMASA
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CAJA RURAL 
DE TO LED O

A c ie r t a  s e g u r o  c d n  l o s  r e g a l o s  d e  R e y e s ,

NCI TE LA JUEGUES Y ELI J E ENTRE UNO DE LOS TRES: 

UN TELEVISOR LCD, UN DIVERTIDO PATINETE ELECTRICO 

Y UN PRECIOSO MANTÓN DE MANILA.

Campaña d e  Reyes

MANTÓN DE MANILA

l o s  R e y e s  p a r a  t o d o s  l o s  g u s t o s  CDN UNA FINANCIACIÓN A TU MEDIDA.

Tu confianza 
nos hace importantes

TE PROPONEMOS LA JUGADA PERFECTA

Los tres en Reyes

www.cajarural.com/toledo
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ÉXITO DE LA FIESTA 
ANUAL DE LOS JUBILADOS 
DE MADRIDEJOS

Unos 35o mayores, pertenecientes al Hogar del Jubilado de Caja Castilla-La Mancha y la 
Asociación de Jubilados y Pensionistas San Sebastián de Madridejos, vuelven, por cuar
to año consecutivo, a celebrar su particular fiesta anual de la hermandad. En la organi
zación de este evento han contado con la ayuda y colaboración del Ayuntamiento de 
Madridejos y de la Diputación Provincial de Toledo.

Los actos comenzaron a las 12 de la mañana con la celebración de una misa en la 
Parroquia El Divino Salvador de esta localidad, donde el grupo de coros y danzas “Los 
60 y más” se encargaron de cantar una misa manchega. Después todos se reunieron en 
los Salones Granada para celebrar la comida de hermandad a la que siguió un baile que 
duró algo más de dos horas y donde participaron todos los asistentes.

En la imagen un momento de la misa que se celebró en la Parroquia El
Divino Salvador de Madridejos.

numancia

José Carmona
La Asociación de Madres y Padres Santa Juana del 
Colegio Santísimo Cristo de la Misericordia de 
Numancia de la Sagra ha celebrado una jornada diri
gida a todos los padres y madres del centro docente 
para colaborar en los proyectos de educación de los 
alumnos del centro. La jornada sirvió también para ha
cer llegar a las administraciones algunas propuestas 
de la comunidad educativa. A lo largo de todo el día 
13 de diciembre pasaron por la Casa de la Cultura de 
la localidad tanto el alcalde, como el director del cole
gio y representación de la Consejería de Educación.

19 de diciembre 2003

LA DIPUTACIÓN 
DEVUELVE EL 
CRISTO DE MARFIL 
RESTAURADO
El Cristo de Marfil, de la localidad de 
Cebolla, ha regresado ya a su localidad 
desde que fuera robado los primeros días 
del mes de mayo de 2001. El pasado día 
13 de diciembre, una vez concluida la res
tauración de la figura, que ha corrido a car
go de la Diputación Provincial, su presi
dente, José Manuel Tofiño, hacía entrega 
de la talla a la localidad.

Esta imagen, del siglo XVII, fue robada 
aprovechando unas obras de reforma de la 
iglesia. Durante casi un año extorsionan al 
párroco solicitándole 300.507 euros para 
poder recuperarla. Y el autor del secuestro 
envía al párroco fragmentos de la imagen, 
amenazando con destruirla. Gracias al se
guimiento de las llamadas realizadas y los 
correos electrónicos se localiza al presunto 
ladrón y se detiene al autor de los hechos 
localizando el Cristo de marfil.

EL AMPA SANTA JUANA HABLA SOBRE SU S  HIJOS

cebolla
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LOS DISCAPACITADOS DE 
QUINTANAR SE MUEVEN
Los discapacitados, tanto psíquicos como físicos, de Quintanar de la Orden tra
bajan duro durante estos días. Los primeros, la Asociación Protectora de dis
capacitados Psíquicos, utilizaron el escenario de la Escuela Municipal de Bailes 
para recaudar fondos. Quieren comprar un autobús para trasladar a los 75 
alumnos de toda la comarca al Centro Ocupacional, sito en Quintanar. En esta 
velada se consiguieron recaudar unos 900 euros y los bailarines estuvieron di
rigidos por los monitores de la Escuela: Ricardo Bermejo y Salud Riera.

Por otro lado, la Asociación de Minusválidos Físicos (Amifeq) ha entregado 
esta semana su Premio CCM al farmacéutico Francisco García-Moreno 
Cebeira, que ha puesto en funcionamiento una farmacia en la localidad con to
das las medidas necesarias para hacer más fácil el acceso a las personas con 
minusvalías y poniendo al frente a una farmacéutica minusválida.

HOMENAJE A 25 AÑOS 
DE AYUNTAMIENTO
Los ediles que han pasado por e ayuntamiento del mu
nicipio toledano de Magán desde 1978, coincidiendo con 
el comienzo de la Democracia, recibieron un merecido 
homenaje en el Centro Cultural de la localidad. Durante 
el acto, presidido por el actual alcalde, el “popular” 
Jesús Aranda, sus predecesores recibieron una placa 
en agradecimiento a su labor y un libro de la 
Constitución Española del 78. Juntos compartieron una 
comida de hermandad.

Más de medio centenar de jóvenes venidos de toda 
Castilla-La Mancha se han dado cita en Sonseca para par
ticipar en el tradicional Trofeo de Navidad de Iniciación al 
Patinaje.

En esta ocasión ha contado con la participación de chi
cos y chicas pertenecientes a los niveles 0, 1 y 2, distri
buidos en las categorías benjamín, alevín, infantil, cadete 
y juvenil.

DESTACÓ EL PAPEL 
DE MARTA GUERRERO

Organizado por la Federación Castellano-Manchega de 
Patinaje en colaboración con el Club de Patinaje de 
Sonseca y la Concejalía de Juventud y Deporte del 
Ayuntamiento, el trofeo contó con la participación de pati
nadores que a pesar de su corta edad, demostraron bue
nas maneras. Cabe destacar el excelente papel de las pa
tinadoras locales y, en especial, de Marta Guerrero.

magán

sonseca

LAS PATINADORAS 
LOCALES, LO MEJOR 
DEL ENCUENTRO
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FERNANDO GOMEZ
LLEVA SU PIELA VILLACANAS

Más de 500 mujeres se trasladaron al 
Restaurante Torres de la localidad man- 
chega de Villacañas para asistir a la pre
sentación de la colección de invierno del 
peletero sonsecano Fernando Gómez.

Diseños y colores parar todos son las ca
racterísticas de esta colección que fue muy 
bien aceptada por el público femenino.

Fernando Gómez tiene tiendas en 
Sonseca y en Madrid.

Fotos: Anton io  Mancera

Pieles, cueros, rojos, azules, hombre 
o mujer, todo cabe y encuentra una 
respuesta a sus necesidades en la 
colección de otoño-invierno que 
acaba de presentar en Villacañas el 
peletero sonsecano Fernando 
Gómez. La empresa tiene tiendas 
en Sonseca y en Madrid.

! C D %
* No acumulable a otras ofertas, válido hasta el 31 de Diciembre de 2003
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LAS VEN T AS  CON  
PEÑA A G U I L E R A  
(To le d o )
Avda .  28 de M arzo  
T e l f . 925 419 008
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“VELÁZQUEZ FUE EL PINTOR
PREFERIDO DE SOROLLA”

Cerca de 22.000 personas han pasado por la exposición “Sorolla y 
Castilla” en Talavera, Cuenca y Ciudad Real. Hasta el 25 de enero la 
muestra ocupa el Museo de Santa Cruz de Toledo. De la exposición, del 
pintor valenciano, de sus colores y sus técnicas habla el comisario de la 
muestra, Florencio de Santa-Ana, director del Museo de Sorolla, del que 
proceden los cuadros expuestos.
•  ¿Cómo es la Castilla que puede verse en esta exposición?
Está dividida en dos partes: la primera abarca los diez primeros años del 
siglo XX y en ella Sorolla se expresa más libremente. Como antecedente 
encontramos una obra ejecutada en León en 1903, pero va a ser a partir 
de 1906 cuando el paisaje de Castilla tenga un mayor desarrollo. A un se
gundo momento pertenecen las obras ejecutadas en Ávila y Burgos en el 
año 1910, cuando se enfrenta fundamentalmente con paisaje urbano. El 
segundo período corresponde a los años comprendidos entre 1912 y 
1919, fechas en las que Sorolla se ocupa del encargo que ha recibido de

The Hispanic Society of America de Nueva York para realizar 
una gran decoración mural sobre las Provincias de España. 
Entre 1912 y principios de 1914 ejecuta el panel dedicado a 
Castilla y León, La fiesta del pan\ numerosos estudios de tipos 
populares y panorámicas de las ciudades de Ávila y Toledo, 
además de la Sierra de Guadarrama.
•  ¿Cómo son las obras que se han añadido en Toledo?
Al predominar el paisaje en la exposición, se ha creído con
veniente incrementarla con otras 20 versiones de paisaje de 
provincias españolas y de Biarritz. Sorolla recorrió buena par
te de España reflejando las distintas luces de cada región y 
esto lo podemos comprobar en los paisajes valencianos, de 
Asturias, del País Vasco, Andalucía, Cataluña y las Islas 
Baleares. Pretendemos con esta ampliación que el visitante 
pueda comparar lo que realiza en Castilla con otros lugares.

ecos #58
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El planista toledano Hernán Milla quedó segundo cla
sificado en el IV Concurso Nacional de Plano "José 
Roca” organizado por el Conservatorio Municipal de 
Música José Iturbi de Valencia. Milla comenzó sus es
tudios en el Conservatorio de Música Jacinto 
Guerrero de Toledo y cursó el grado superior en el 
Real Conservatorio de Madrid. En la actualidad reali
za estudios de Master Degree in Piano Performance 
en Helsinki, becado por la Consejería de Educación 
de Castilla-La Mancha. Como solista ha ofrecido reci
tales y conciertos de improvisación en distintas insti
tuciones de España y el extranjero.

El comisario de la exposición, Florencio de 
Santa-Ana, junto a Martín Molina.

“SOROLLA NO 
HUBIERA PINTADO 
LA GUERRA DE IRAK”

•  Si Sorolla viviera hoy, ¿qué reflejaría 
en sus cuadros?
Al ser un gran colorista y al presentar en 
sus últimos lienzos, independientes de la 
decoración norteamericana, una tendencia 
hacia la esquematizaclón de las formas, 
posiblemente Sorolla sería hoy día un pin
tor abstracto.
•  ¿Cómo hubiera pintado Sorolla la gue
rra de Irak?
Seguramente no la habría reflejado en sus 
cuadros porque el tema de la historia lo uti
lizó en su etapa de formación por exigencia 
de los certámenes de aquel momento, no 
volviendo a esta temática en el resto de la 
vida artística.

•  ¿Cuál es el cuadro más valioso de los que se exhiben?
Es difícil contestar a esta pregunta, cada cuadro presenta valores diferentes.
•  ¿Y el más curioso?
Posiblemente la serie La Catedral de Burgos nevada, porque no es frecuente 
el tema de la nieve en la pintura de Sorolla.
•  ¿Quién era el pintor preferido de Joaquín Sorolla y Bastida?
Indudablemente Velázquez, su influencia se puede rastrear en numerosísimos 
cuadros del pintor.
•  ¿Cuáles fueron sus colores preferidos?
Su paleta es muy amplia, en sus temas relacionados con el mar predominan 
los falsos blancos y los azules; en sus paisajes la coloración presenta muchos 
más matices y en sus retratos muestra una paleta bastante oscura. En cuan
to a la técnica, en su obra se reflejan distintas influencias, muchas de ellas con
dicionadas por los ismos de la pintura contemporánea europea.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango
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ISABEL LA CATOLICA,
EJE DE LA RUTA QUETZAL
A SU PASO POR LA REGIÓN
El monasterio de San Juan de los Reyes recibirá el pró
ximo 14 de julio a los cerca de 400 expedicionarios de 
la XIX edición de la Ruta Quetzal BBVA, que a su paso 
por la región tendrá como eje fundamental la conme
moración del V Centenario de la muerte de la reina 
Isabel la Católica. Además de Toledo capital, Orgaz, 
Los Yébenes y El Viso del Marqués serán el resto de 
destinos toledanos de la expedición, en la que partici
parán 20 jóvenes de Castilla-La Mancha. Así lo pre
sentaron, el martes 16, Miguel de la Cuadra Salcedo; 
junto a la consejera de Cultura, Araceli Muñoz; y el di
rector territorial de BBVA, Pedro Rodríguez.

DE SANTA-ANA: “PRETENDEMOS QUE 
EL VISITANTE PUEDA COMPARAR LO
QUE REALIZA EN CASTILLA CON LO 
EJECUTADO EN OTROS LUGARES”

UN PIANISTA TOLEDANO, 
SEMIFINALISTA EN EL 
CONCURSO “JOSÉ ROCA”
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MUSULMANES Y CRISTIANOS
CONVIVIERON EN ILLESCAS
Fue una jornada de convivencia en toda re
gla, tal y como pretendían sus organizado
res. Más de 150 participantes, entre cristia
nos y musulmanes de todas las edades par
ticiparon, el pasado día 10, en el II 
Encuentro Intercultural organizado en 
lllescas por el Servicio de Mediación Social 
de la Mancomunidad de la Sagra Alta, den
tro del Programa Migración y 
Multiculturalidad de la UAM. El único de es
te tipo celebrado en Castilla-La Mancha y 
uno de los cuatro de similares característi
cas realizados en España.

La Iglesia parroquial de Santa María fue 
el escenario escogido para esta peculiar ce
lebración, cuyo principal objetivo era contri
buir al establecimiento de relaciones de 
convivencia intercultural entre inmigrantes y 
autóctonos. Además de sensibilizar a la po
blación inmigrante residente en lllescas, 
concienciar a la población de origen extran
jera sobre costumbres, deberes y derechos 
de la sociedad de acogida y fomentar espa
cios de encuentro intercultural entre ambas 
comunidades.

Y lo consiguieron. Tanto el imán de la 
Mezquita de lllescas, Abdelatif Orahabi, 
como el párroco de la Iglesia de Santa 
María, Eugenio Isabel, hicieron un llama
miento desde todos los puntos en común 
que unen a ambas tradiciones, “a la convi
vencia, a la tolerancia, a construir una cate
goría de vecinos, de comunidad, todos jun

tos, sumando esfuerzos”. Ellos marcaron la 
filosofía, facilitando el encuentro entre las 
partes, pero los principales protagonistas 
fueron los participantes, que siguieron aten
tamente ambas intervenciones. “Es en to
dos y cada uno de ellos en quien recae la 
responsabilidad, el deseo, el estímulo de 
seguir dando pasos en el camino del en
cuentro, de la convivencia intercultural y de 
la participación ciudadana”, manifiestan los 
responsables del programa. Y todo, a través 
de la búsqueda de nuevas herramientas, ta
rea en la que trabajan diariamente los pro
fesionales del Servicio de Mediación Social 
Intercultural de la zona.

VISITA POR VISITA 
Así respondía la población musulmana al I 
Encuentro, celebrado en la Mezquita de 
lllescas en diciembre de 2002. En aquella 
ocasión fue la comunidad cristiana, invitada 
a la Mezquita, la que propuso esta segunda 
cita, que además contó con la presencia de 
algunas ediles socialistas, como la primera 
teniente de alcalde, Elvira Manzaneque, y 
la responsable de Servicios Sociales y 
Mujer, Inmaculada Martín.

La jornada continuó en el Centro Social 
de lllescas, donde los participantes degus
taron dulces típicos de Toledo y Marruecos, 
para aderezar una conversación distendida 
en la que unos y otros dejaron claras sus 
buenas intenciones.

MÁS DE 150 
ILLESCANOS SE 
DIERON CITA EN 
EL II ENCUENTRO 
MULTICULTURAL
El imán de la Mezquita de lllescas y  el párro
co de Santa María fueron los oradores del 
encuentro centenario.

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango / J, Carmona

UN NUEVO CONCEPTO DE ASADOR, 
ENTRE LA TRADICIÓN Y LA MODERNIDAD
Los amantes de la buena mesa tienen, desde el jueves 11, un nuevo local de referencia. 
En el número 6 de la Calle Nuncio Viejo, en pleno casco histórico toledano, el restaurante 
asador Palencia de Lara, se abre a todo tipo de público: desde empresarios toledanos a 
turistas pasando por las cenas de pequeños grupos. Para ellos, el asador ofrece un reser
vado, con cabida para 12 personas, al que se suma el salón principal, para otras 60, ubi
cado en un patio toledano que conserva las columnas originales de granito y las maderas 
del siglo XVI. Un guiño a la tradición, salpicado de surrealismo, el que aportan los cuadros 
del pintor Fernando Silva, colgados en las paredes del asador. Rostros conocidos de la 
política y la sociedad toledana quisieron estar presentes en la bendición de apertura.
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DE RUSIA AULLO,
NAVIDADES ESPAÑOLAS

Victoria y  Artsión pasarán las Navidades con 
Antonio y Paqui, un matrimonio de Lillo que 

trae a estos primos bielorrusos cada verano.

Navidad significa para algunas familias de 
Lillo el reencuentro con “sus otros niños”, los 
que llegan del Este, para poner una nota de 
alegría en sus vidas y en sus hogares en es
tas entrañables fechas. Son niños de edades 
comprendidas entre los 7 y los 16 años, que, 
tras un largo viaje desde su tierra natal, 
Bielorrusia, pasan el mes de diciembre con 
su familia española. Con alegría y con ilu
sión, tanto unos como otros esperan el día 
del reencuentro.

De los 56 niños bielorrusos que acaban de 
llegar a España, siete lo han hecho a Lillo; 
aunque en verano son cerca de 200, los pe-

SIETE NIÑOS 
BIELORRUSOS 
PASARÁN LAS 
NAVIDADES CON SUS 
“FAMILIAS” TOLEDANAS
queños que vienen a disfrutar de las familias 
y del sol de Toledo y de España.

La Asociación de Ayuda a los Niños 
Bielorrusos, creada en Toledo y pionera en la 
ayuda a estos niños, huérfanos, abandona
dos o con una precaria situación económica 
o familiar, es la encargada de promover es
tos viajes, que proporcionan a los niños mu
chas de las pequeñas cosas, a las que los 
españoles de su edad no le dan importancia: 
el bienestar, la comida, los juguetes, el cari
ño... Por eso estas familias toledanas, no es
catiman esfuerzos en hacer más felices los

pocos días que pueden pasar con sus niños 
bielorrusos cada año, colmándolos de rega
los y de atenciones. No es fácil, ya que los 
gastos de los distintos viajes los sufragan es
tas familias en su totalidad. Traer a uno solo 
de estos niños en Navidad, ronda los 300 eu
ros, cantidad que se eleva a 400 en el viaje 
de verano. Algunas familias, además, se 
ocupan de dos niños, como es el caso de 
Antonio y Paqui, que este años han acogi
do a Victoria y Artsión, dos primos herma
nos de 9 y 7 años. No es sólo el viaje, todos 
estos padres de acogida se deben encargar, 
además, de proporcionarles todo lo que ne
cesitan: ropa, alimentos... Asistencia de 
cualquier tipo a cambio únicamente de su ca
riño y su sonrisa. Son familias trabajadoras, 
alguna de ellas con varios niños propios, que 
van ahorrando para traerlos a casa y que tra
tan a los recién llegados como verdaderos 
hijos y hermanos, intentando, desde el más 
pequeño de la casa, que a “su hermano” no 
le falte de nada, y que no se sientan extra
ños. Año tras año, estos niños se han ido ha
ciendo un hueco en el corazón de sus fami
lias españolas y de todo el pueblo de Lillo.

No sólo se ayuda a los que vienen. A tra
vés de la asociación también se envía ayuda 
a los distintos centros y orfanatos de 
Bielorrusia. Provenientes del Plan de 
Solidaridad x 3 de Caja Madrid, acaban de 
destinarse 360.000 euros al orfanato de 
Novogloudo, que se invertirán en la equipa- 
ción de cocinas, lavanderías, servicios...

Todo vale por hacerles la vida un poco 
más fácil.

Texto y fotos: Antonio Mancera

VIAJE A EURODISNEY 
GRACIAS A VISTAHERMOSA

ecosl so

Todo un éxito de participación. Más de 1.500 alumnos de diferentes colegios 
del barrio de Buenavista y la Avenida de Europa de Toledo han participado 
en el I Concurso Escolar de Felicitación Navideña, organizado por la inmo
biliaria Vistahermosa. Estrella Triviño, de seis años de edad, recibió el pri
mer premio, un viaje a Eurodisney para un fin de semana, acompañada de 
tres familiares. Elena Cobos y María Fernández-Roldán, por su parte, se 
llevaron el segundo premio, un Diccionario Enciclopédico Infantil, después 
de empatar a puntos. El resto participantes, fue obsequiado con material de 
dibujo. Era la recompensa por una estrecha y excelente colaboración, que 
ha animado a la empresa a volver a organizar el concurso el próximo año.
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LOS ESCOLARES PUEBLANOS, A ESCENA COMEDIA Y FLAMENCO SOLIDARIO EN O:

IDEAS” VENDE F

ANGEL HERNANDEZ LLENA DE LUZ

¡L . ,

Comedia y flamenco para celebrar la firma del acuerdo solidario entre 
Manos Unidas España y la revista Futurart. El acto, que se enmarca dentro 
de la celebración del primer aniversarío de la revista, tuvo lugar en las 
Bodegas Osborne. Más de 200 empresarios de Talavera y la provincia y re
presentantes de las principales instituciones oficiales respondieron a la cita.

Los escolares del colegio público Fernando de Rojas de La Puebla de 
Montalbán escenificaron, el lunes 15 en la Casa de la Cultura, la obra de 
Alfonso Sastre, “La historia de una muñeca rota”. Bonito cuento pedagógico 
que pretende dar valor a lo propio, evadiéndose de los impulsos destructivos 
que pueden surgir entre los adolescentes.

La Galería de Arte “Dali", ubicada en el número 12 de la Calle Colombia ce
lebraba, el jueves 11, su inauguración oficial. Centenares de invitados asis
tieron a la inauguración de la exposición del pintor jerezano Juan 
Gutiérrez Montiel, que se exhibirá en la galería hasta el 11 de enero.

Cafés ecológicos, pasta, sésamo, chocolate, té... Procedente de África, Asia y 
sobre todo de Latinoamérica, son algunos de los alimentos que pueden encon
trarse en la nueva tienda de comercio justo abierta, el sábado 13, por la organi
zación “Ideas". No sólo alimentos, el centro ofrece muchos más productos.

Hasta el 30 de diciembre, el Museo de la Celestina acoge "Luz de vida", una 
exposición con las últimas obras pictóricas de Ángel Hernández. La Puebla 
de Montalbán, la Celestina, paisajes montañeses de Asturias y Santander... 
Plasmados en 26 óleos que deleitarán a los pueblanos esta Navidad.

Con una experiencia de 130 años a sus espaldas en Villacañas, García Cid 
abría el sábado 13 una tienda de música en el Centro Comercial de Buen avista. 
Como no podía ser de otro modo, la inauguración oficial tenía lugar con un con
cierto ofrecido por el Cuarteto Saxofonista de Madrid. Todo un lujo.
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DNI
En estos momentos, Rosario (Charo 
para casi todos) Arévalo tiene 47 años. 
Es madrileña de pura cepa, licenciada 
en Ciencias Políticas y Sociología y ha 
ejercido como tal durante la época en la 
que estuvo en el Insalud y en el 
Ministerio de Sanidad, donde trabajó co
do con codo con la entonces titular de la 
cartera, la socialista Ángeles Amador. 
Afirma que su profesión le gusta dema
siado y que, por lo tanto, lo lógico es que 
cuando acabe su periplo político vuelva 
a ejercer. “Porque además tengo un 
buen sabor”.

Llegó a Toledo de la mano de la actual 
consejera de Administraciones Públicas 
y entonces titular de la cartera de 
Sanidad, Matilde Valentín, de quien fue 
jefe de Gabinete. En la actualidad, ade
más, comparte piso en Toledo con ella, 
aunque afirma que apenas se ven por
que salen de casa a las siete de la ma
ñana y llega a las once de la noche. Más 
tarde pasó por Administraciones 
Públicas, donde fue directora general de 
Calidad en los Servicios; para regresar 
meses después a Sanidad, ya con 
Fernando Lamata, como directora ge
neral de Salud Pública.

Educada, con gran sentido del humor 
y siempre dispuesta a responder, está 
encantada de haberse conocido.

Rosario Arévalo
CONSEJERA DE MEDIO AMBIENTE

•  Una de las primeras veces que fue a un incendio lo hizo con tacones...
Efectivamente. Después de levantarme para estar en la Consejería a las ocho de 
la mañana y estar toda la tarde en el 112, decidí, a las diez de la noche, ir a un in
cendio. No importaba cómo fuera yo, sino asistir al incendio. Nadie dijo nada. Lo 
más importante era la gente que estaba trabajando, el incendio que había y la ra
pidez con la que se hicieran las cosas. Por lo tanto, yo... Fui con rapidez.
•  ¿Se ve con una manguera en medio del fuego?
Creo que no, porque para eso están los técnicos. Muchas veces, cuando la gen
te quiere ayudar, puedes equivocarte. Hay que estar sometidos a los plantea
mientos técnicos, que para eso están.
•  ¿Ha tenido que “apagar algún fuego” en alguna ocasión?
No, nunca.
•  Creo que cuando entró, una de sus amigas y usted dijeron: “No sabemos 
si vamos a saber distinguir entre “el campo” y “Alcampo”...
Yo nunca lo he dicho. Quizás alguna amiga mía... Pero yo no. Sé distinguirlo per
fectamente. He aprendido mucho y, efectivamente, distingo bien.
•  Vive con su amiga Matilde Valentín, consejera de Administraciones 
Públicas, en un piso de apenas 90 metros cuadrados. ¿De qué hablan?
No nos da tiempo a hablar. Llegamos a las 11 de la noche, nos levantamos a las 
siete de la mañana... Es imposible, no nos da tiempo.
•  ¿Cuántas veces ha recibido la llamada del presidente José Bono?
Unas cuantas...
•  Pero... ¿Llamadas cariñosas?
El presidente siempre hace llamadas cariñosas.

“NUNCA HE CONTRATADO A UN 
GIGOLÓ, Y NO POR PACATISMO,
SINO PORQUE NO HA SURGIDO”
•  Fernando Lamata, Matilde Valentín y Ángeles Amador. ¿Con quién ha tra
bajado mejor?
Son muy diferentes. Con Ángeles trabajé muy a gusto, pero en un ministerio las 
formas de trabajo y la presión son completamente distintas; con Matilde aprendí 
muchísimo y me facilitó el contacto con numerosas personas; y con Fernando, un 
viejo conocido del ministerio, también me permitió trabajar muy bien.
•  ¿Con quién pasaría una noche loca?
Con mi novio.
•  Parece ser que “Uli”, el águila real de Sevilleja, le daba miedo cuando fue

“MOLINA HA SABIDO SOBREVIVIR M
•  Usted, como socióloga que es, aplique un rol para cada uno de estos perso
najes:
/  José Bono: Un gran político y un líder natural.
✓  Matilde Valentín: Una persona con una visión política y una agudeza impresio
nantes.
/  José María Barreda: Un político muy inteligente y una persona absolutamente
sensible.
/  Emiliano García-Page: Una persona con mucha vitalidad y mucha fuerza perso-
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MUCHO TIEMPO”
nal.
/  José Manuel Molina: Un hombre que ha estado en la oposi
ción y que ha sabido sobrevivir mucho tiempo.
/  Rosa Romero: Una mujer que ha cambiado las formas de re
lacionarse.
/  Agustín Conde: Significó como alcalde de Toledo y luego en 
la oposición regional unas formas distintas a Rosa Romero. 
Cubrió las expectativas que se tenían de él.

a verle...
“Uli” me daba respeto. Miedo, no. Respeto porque es un ani
mal producto de un tiempo de investigación y aún no estaba 
adaptado al medio humano. Pero el día que le presentamos ya 
había tenido una adaptación, por lo que era absoluta la segu
ridad de que no iba a suceder nada.
•  ¿Cuántos bolsos y pares de zapatos tiene? Porque creo 
que arrasa...
Unos cuantos. No los he contado. ¿Muchos? Los suficientes.
•  ¿José María Barreda o Emiliano García-Page para suce
der a Bono?
No es el momento de planteárselo. De lo que tenemos que es
tar contento es de que el presidente Bono consiguió un 58 por 
100 de votos. Cuando haya que pensar quién es el sucesor, si 
hay que pensarlo, tenemos a los órganos del partido, que son 
quienes elegirán.
•  Termine la frase: Si fuera hombre...
Trabajaría por la igualdad real, por la conciliación de la vida so
cial y laboral, porque la igualdad de sexo sea una realidad...
•  ¿En qué se reconoce patosa?
Especialmente, en el bricolaje.
•  Cuénteme algo falso que se haya dicho de usted...
No sé si se ha dicho algo falso de mí, pero hay veces que se 
me imputa una dureza que creo que no es real.
•  ¿En qué renuncio le pillarían si le grabaran con una cá
mara oculta?
En que no paro, llego a casa y estoy corriendo de un lado pa
ra otro, me siento poco tiempo.
•  ¿De qué está harta?
De la hipocresía, de la insolidaridad...
•  ¿Usted tiene precio?
No.
•  ¿Qué lleva habitualmente en el bolso?
Es un baúl que cabe casi de todo. Un repuesto de las lentillas, 
la agenda, llaves, bolsa de aseo con alguna pintura y el teléfo
no en algún sitio recóndito.

“HAY VECES QUE SE ME 
IMPUTA UNA DUREZA QUE 
CREO QUE NO ES REAL”
•  ¿Dónde está Bin Laden?
Si la CIA no lo sabe... Difícilmente lo puedo saber yo, que no 
tengo tanto contraespionaje.
•  ¿Con qué piedra tropieza siempre?
Pensando en la sinceridad de todo el mundo...
•  ¿Cuándo fue la última vez que lloró?
De pena. Cuando se murió un familiar muy cercano.
•  ¿Conoce si le han puesto algún mote?
Quizás lo sepas tú mejor que yo. Yo creo que ninguno.
•  ¿Ha contratado alguna vez un g ig o ló ?
No, pero no por pacatismo, sino porque nunca ha surgido. 
No... Sí, sí, riete...

César del Río • Fotos: Rebeca Arango

“FUI A UN INCENDIO CON TACONES,
PERO NADIE ME DIJO NADA”

ecos « 6 3
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19 de diciembre 2003 ecos «e n  cartelera

HUMOR Y 
TERROR 
EN NAVIDAD

El éxito español de la temporada, “Días de fút
bol”, sigue esta semana en cartelera. Los que 
aún no hayan disfrutado con la cómica inter
pretación de Ernesto Alterio, nominado al 
Goya por este papel, y de Natalia Verbeke 
tendrán que darse prisa. Frente a la veterana, 
se estrena “La casa de los 1.000 cadáveres”, 
una película de Rob Zombie que narra las 
desventuras de cuatro viajeros que deberán 
escapar del mal en la carretera.

P LAN TA 4a
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22, martes 23 
y jueves 25. Pases: 17:00, 19:45 y 22:40

LA C ASA DE LOS 1.000 C A D A VE R ES
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22, martes 23 
y jueves 25. Pases: 17:15, 19:45 y 22:45

E LF
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22, martes 23 
y jueves 25. Pases: 17:15, 19:45 y 22:45

L O O N E Y  T U N E S  ¡¡
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22 y martes 23 
Pases: 16:30 y 18:30. Jueves 25. Único pase: 18:30

LA M A L D IC IÓ N
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22, martes 23 
y jueves 25. Pases: 20:30 y 22:45

•  _ ayora
LO S  R E Y E S  M A G O S
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22 y martes 23 
Pases: 16:30, 18:30 y 20:30. Jueves 25: 18:30 y 20:30

S .W .A .T
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22, martes 23 
y jueves 25. Único pase: 22:45

B U S C A N D O  A  N E M O  | __________
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22 y martes 23 
Pases: 16:45, 19:45 y 22:40. Jueves 25: 17:00, 19:45 y 22:40

P O N T E  EN MI L U G A R
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22, martes 23 
y jueves 25. Pases: 17:00 y 20:00

R ID E R S
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22, martes 23 
y jueves 25. Único pase: 22:40 ________________

C Ü I
LO S  IM P O S T O R E S
Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22 y martes 23 
Pases: 16:45, 19:45 y 22:40. Jueves 25: 17:00, 19:45 y 22:40

VACACIONES 
MÁGICAS CON 
ANIMACIÓN ESPAÑOLA
La factoría Disney ha encontrado serias competidoras en el cine 
de animación con las producciones españolas “El Cid. La leyen
da" y “Los reyes magos”. La primera cuenta las aventuras de 
Rodrigo y Gimena. Han puesto voces a los personajes actores 
como Manel Fuentes, Loles León y Carlos Latre. La otra pelí
cula de dibujos que llega a las pantallas narra la historia de los 
Reyes Magos de Oriente, quienes deberán afrontar la amenaza 
de Herodes: acabar con el Rey de Reyes. Ponen las voces a los 
personajes Imanol Arias, Juan Echanove y José Coronado.
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S A L A  7
"MÁSTER a n d  c o m m a n d e r

Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22 y martes 23 
Pases: 16:30, 19:30 y 22:40. Jueves 25. Pases: 19:30 y 22:40

Viernes 19, sábado 20, domingo 21, lunes 22, martes 23 
y jueves 25. Pases: 17:00, 20:00 y 22:40

____________________
t a l a y e r a
Cinebora SALA 1
EL SEÑOR DE LOS ANILLO S
De viernes 19 a jueves 25. Pases: 17:00 y 21:30

_______________________M
K W iH íM SALA 2

BUSCANDO A NEM O
De viernes 19 a jueves 25. Pases: 17:00, 19:00, 21:00 y 23:00

SALA 3

De viernes 19 a jueves 25. Pases: 17:00, 20:00 y 23:00

EL CID
SALA 4

De viernes 19 a jueves 25. Pases: 17:00, 19:00 y 21:00

S.W.A.T.
De viernes 19 a jueves 25. Único pase: 23:00

LOS REYES M AGO S
De viernes 19 a jueves 25. Pases: 17:00, 19:00 y 21:00

TIME U N E  S H H H
De viernes 19 a jueves 25. Único pase: 23:00

SALA 5

i ---------------------
LOONEY TUNES
De viernes 19 a jueves 25. Único pase: 17:00

MASTER AND CO M M AN DER
De viernes 19 a jueves 25. Pases: 20:00 y 23:00

SALA 6

TO R R IJO S
B b e n id o r m

IH  -i Tal -lá >1 -ta
, Laborables. Pase: 21:00

Vísperas y festivos. Pases: 17:15 y 21:00

BUSCANDO A NEM O

SALA A

S A L A B

Laborables. Pase: 21:15. Vísperas. Pases: 19:00 y 21:15 
U  Festivos. Pases: 17:00,19:15 y 21:15

NICOLAS CACE SA M  ROCKWELL

LOS
IIVI POSTORES

MIENTEN
ENGANAN

ROBAN
LIMPIAN
REPITEN

EL TIMO
PERFECTO
DE NICOLAS CAGE

El director de “Alien”, “Thelma y 
Louise” y “Gladiator” , Ridley Scott, 
cambia de registro y dirige una co
media protagonizada por el “oscari- 
zado” Nicolás Cage.

“Los impostores” retrata la vida 
de dos timadores llamados Roy y 
Frank que venden vulgares filtros 
de agua usados a elevados precios.
A cambio, ellos siempre prometen a 
sus estafados maravillosos regalos 
como coches o viajes que jamás lle
gan a materializarse.

Son dos profesionales del timo de 
poca monta que buscan pardillos 
cada día para someterles a sus en
gaños. Esta eficaz pareja de em
baucadores atraviesa una dura cri
sis por culpa de Roy, agorafóbico 
compulsivo, ve cómo sus manías 
ponen en peligro su carrera como 
delincuente.

Para superarlo decide buscar la 
ayuda de un psicoanalista, interpre
tado por Bruce Altman. Pronto Roy 
descubrirá que tiene una hija, situa
ción que trastoca aún más su com
pleja vida. La niña se llama Ángela (Alison Lohman) y tiene 14 años. La lle
gada de la joven perturba los esquemas de la neurótica vida de Roy, pero 
pronto sus sentimientos paternales comienzan a hacer acto de presencia.

La adolescente descubre los trabajos que realiza su padre y poco a poco 
se siente interesada por introducirse en el fascinante mundo del timo.

“Los impostores” es una comedia actual que pone el toque de humor a 
unas Navidades plagadas de películas para los más pequeños. Los admira
dores de Cage y de su director están de suerte, ya que la película viene pre
cedida de excelentes críticas en su país de origen, los Estados Unidos.

ALISON LOHIVW
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ecosr agenda

25
robustos

stanco
Uva M i

Felicita a todos 
los empresarios 
galardonados

EDUARDO GONZALEZ- 
SEPÚLVEDA RETRATA 
EL INTERIOR DE ESPAÑA

El toledano Eduardo González-Sepúlveda posa junto a sus óleos 
y acuarelas, expuestos en la Cámara de Comercio.

Cerca de 40 óleos y otras tantas acuarelas Integran “Reflejos 
del interior en el día y la noche”, la exposición que el pintor 
toledano Eduardo González-Sepúlveda muestra hasta el 
20 de diciembre en el patio de la Cámara de Comercio de 
Toledo. El artista, nacido en San Martín de Montalbán, pre
tende con esta exposición que el visitante goce con su obra 
captando el mensaje de sosiego, tranquilidad y paz interior a 
través de la luminosidad, el dibujo y el colorido de sus cua
dros. El viernes 19, de 12 a 14, y de 16 a 21 horas, y el sá
bado 20, en horario de tarde, puede visitarse esta muestra 
en la que predominan los toledos monumentales históricos y 
paisajísticos, de día y de noche.
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AENORVistahermosa

V

Edificio Vistahermosa. C/ Reino Unido 3, 4a 45005 TOLEDO.
Tels: 925 22 32 08 / 30 13. Fax: 925 22 32 50. www.evistahermosa.com
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Planifique sus compras..

Elija bien antes de comprar.

Compre con anticipación. 

Compare

precios y calidades.

Evite el consumo superficial.

.Realice compras conscientes

Ijk^y no compulsiv;

Exija unos niveles de calidad

as.

y de precios consecuentes con el producto.

X
Compre responsablemente.

próspera y M

Q V  I
X O T E

Castilla-La Mancha

IV C en tenario  D on Q u t|o te  dm l a  Mancha
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